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Le Président Tebboune appelle l’ONU à réexaminer 
le dossier d’adhésion de la Palestine

Attaf reçoit un appel téléphonique 
de son homologue serbe

Présidentielle 7 sePtembre 2024 :

Louisa Hanoune officiellement 
candidate du PT

UA:
Adoption des propositions 
de l’Algérie pour renforcer 
l’intégration économique 

continentale

Le Président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune, 
a souligné aujourd’hui 

l’importance cruciale de la cause 
palestinienne. Lors de son discours 
prononcé par le Ministre des Affaires 
Étrangères, Ahmed Attaf, au sommet 
arabe à Bahreïn, Tebboune a insisté 
sur la nécessité d’une nation arabe 
unie et forte. Il a déclaré que cette 
unité est essentielle pour soutenir 
et plaider en faveur de la Palestine. 
Pour Tebboune, la création d’un État 
palestinien indépendant et souverain 
constitue la solution juste, durable et 
finale au conflit israélo-arabe.
Depuis son adhésion au Conseil 
de sécurité, l’Algérie a œuvré 
avec dévouement pour la cause 
palestinienne. Tebboune a rappelé 
que l’Algérie travaille fidèlement 
pour redonner à cette cause sa place 

centrale sur l’agenda international. La 
Palestine représente la plus ancienne 
question à l’ordre du jour de l’ONU et 
nécessite une mobilisation continue 
pour obtenir justice. Cette cause reste 
primordiale pour les peuples et les 
gouvernements de la région.
Dans ce contexte, Tebboune a 
insisté sur les priorités actuelles. Il 
a souligné l’urgence d’intensifier la 
pression pour mettre fin à l’agression 
israélienne, garantir l’acheminement 
de l’aide humanitaire et stopper le 
déplacement forcé des Palestiniens. 
Selon lui, l’après-guerre de Gaza 
doit être différent. Il appelle à unir 
les forces et les efforts pour relancer 
la résolution du conflit sur des bases 
justes et définitives. Cela doit se 
faire en accord avec les références 
et les normes internationales. La 
période post-conflit doit aboutir à 

l’établissement d’un État palestinien 
indépendant, sans restrictions ni 
obstacles.
Reconnaissance croissante de la 
Palestine
Tebboune a salué l’augmentation des 
reconnaissances officielles de l’État 
de Palestine. Il s’est réjoui du soutien 
croissant pour l’adhésion complète 

de la Palestine à l’ONU. Il a souligné 
que la récente décision historique 
de l’Assemblée générale de l’ONU 
reflète une réalité incontournable. 
Cette décision reconnaît la nécessité 
de mettre fin à l’occupation et 
d’établir un État palestinien pour 
résoudre le conflit.
Tebboune a une fois de plus exhorté 

le Conseil de sécurité à réexaminer le 
dossier de l’adhésion de la Palestine. 
Il a souligné que le Conseil a 
manqué des opportunités pour rendre 
justice au peuple palestinien. La 
reconnaissance de l’État palestinien 
permettrait de corriger cette injustice 
historique et de soutenir les droits des 
Palestiniens.
Le Président Tebboune a clairement 
exprimé la position de l’Algérie 
en faveur d’une Palestine libre et 
indépendante. Il a appelé à une 
action arabe unie et à un soutien 
international pour réaliser ce projet 
crucial. La création d’un État 
palestinien souverain reste l’objectif 
ultime et la solution durable au conflit 
israélo-arabe. Tebboune a conclu en 
affirmant que l’Algérie continuera 
de plaider pour cette cause juste sur 
toutes les scènes internationales.

Le ministre des Affaires 
étrangères et de la 
Communauté nationale 

à l’étranger, Ahmed Attaf, a 
reçu un appel téléphonique de 
son homologue serbe, Marko 
Duric, a indiqué, vendredi, un 
communiqué du ministère.

L’entretien téléphonique a 
été l’occasion “d’évoquer les 
relations historiques bilatérales 
et les perspectives de leur 
renforcement, outre les questions 
politiques d’intérêt commun 
inscrites à l’agenda des Nations 
Unies”, selon le communiqué.

Ce samedi, Louisa 
Hanoune, secrétaire 
générale du Parti des 

Travailleurs (PT), a annoncé 
sa candidature à l’élection 
présidentielle de septembre 
2024. Cette déclaration a eu lieu 
lors d’une conférence de presse 
au siège de son parti.
Louisa Hanoune a affirmé que 
son parti proposera des solutions 
politiques concrètes. « Au PT, 
nous avons jugé indispensable 
de participer à la présidentielle 
du 7 septembre. Ce rendez-
vous électoral est unique. Nous 
présenterons des solutions 
politiques concrètes lors de notre 
campagne », a-t-elle déclaré.
Hanoune a poursuivi en 
expliquant les raisons de cette 
participation. « Nous avons 
décidé de participer aux élections 
pour garantir la pérennité et la 
souveraineté de l’État. Notre 
campagne ne sera pas défensive 

et traditionnelle », a-t-elle ajouté. 
Cette déclaration marque une 
nouvelle étape pour le PT dans la 
sphère politique nationale.
La candidature de Louisa 
Hanoune représente une 
approche politique novatrice. 
Le PT s’engage à proposer des 
solutions concrètes et à répondre 
aux attentes des citoyens. Ce 
choix stratégique vise à renforcer 
la présence du parti sur la scène 
politique.
Une campagne axée sur les 
solutions selon Hanoune
Le PT se distingue par son 
engagement à présenter des 
solutions politiques réalistes. 
Louisa Hanoune a souligné 
l’importance de répondre aux 

préoccupations des électeurs 
avec des propositions claires et 
réalisables. Ce positionnement 
pourrait attirer de nombreux 
électeurs en quête de 
changement.
Le Parti des Travailleurs se 
mobilise derrière la candidature 
de Louisa Hanoune. Les membres 
du parti sont déterminés à mener 
une campagne dynamique et à 
convaincre les électeurs de la 
pertinence de leur programme. 
Cette mobilisation montre la 
détermination du PT à jouer un 
rôle majeur dans les élections.
Le programme de Louisa 
Hanoune sera centré sur les 
besoins des citoyens. Le PT 
entend proposer des mesures 
concrètes pour améliorer la vie 
quotidienne des électeurs. Ce 
programme, basé sur une analyse 
rigoureuse des problèmes 
actuels, vise à apporter des 
solutions efficaces et durables.

Les travaux de la 4e session 
ordinaire du Comité technique 
spécialisé de l’Union 

Africaine (UA) pour le commerce, le 
tourisme, l’industrie et les ressources 
minérales, clôturés ce vendredi à 
Malabo (Guinée équatoriale), ont 
été sanctionnés par l’adoption des 
propositions de l’Algérie visant à 
renforcer l’intégration économique 
entre les pays africains et à soutenir 
le développement durable, indique 
un communiqué du ministère du 
Commerce et de la Promotion des 
exportations.
Après l’adoption du cadre politique 
relatif aux start-up, la Commission 
de l’UA a été appelée à élaborer la 
stratégie africaine sur les start-up et à 
soutenir les incubateurs d’innovation, 
et ce conformément à la Déclaration 
de la Conférence ministérielle 
africaine des start-up, organisée en 
Algérie en décembre 2022, en vertu 
de la décision 1205 du Conseil 
exécutif de l’UA”, a précisé la même 
source.
A la fin des travaux, le Comité a 
souligné “l’importance des start-
ups comme principal moteur de la 
croissance économique, saluant les 
efforts de l’Algérie dans ce domaine”.
Le Comité s’est félicité également 
“des propositions de la délégation 
algérienne visant à renforcer 
l’intégration économique entre 
les pays africains et à soutenir le 
développement durable”.
L’Algérie a participé “activement” 
aux travaux de cette session avec 
une délégation de haut niveau, 

présidée par la Cheffe de cabinet 
du ministère du Commerce et de la 
Promotion des exportations, Mme 
Souhila Abellache. “Une série de 
propositions innovantes visant à 
renforcer l’environnement pionnier 
et à soutenir le développement des 
start-ups en Afrique a été présentée”.
Ces propositions ont “été accueillies 
favorablement par les ministres 
participants qui ont exprimé leur 
grand intérêt en vue d’adopter 
ces initiatives, au vu de leur rôle 
central dans la réalisation d’un 
développement économique 
durable”.
Le Comité ministériel s’est 
également félicité de l’organisation 
par l’Algérie de la 4e édition de la 
Foire commerciale intra-africaine 
(IATF) en septembre 2025, qui verra 
de nombreuses activités économiques 
et culturelles continentales, ajoute le 
communiqué.
Les travaux de 4e session ordinaire 
du Comité technique spécialisé de 
l’Union Africaine (UA) pour le 
commerce, le tourisme, l’industrie 
et les ressources minérales se sont 
déroulés du 13 au 17 mai, sous le 
thème “Renforcer la compétitivité 
commerciale de l’Afrique à travers 
le développement des ressources 
touristiques, industrielles et 
minières”.
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L’Algérie résolue à renforcer son partenariat économique 
avec l’UE

Algérie / Ue :
Nécessité d’élargir et de renforcer les investissements 

européens en Algérie

Ce jeudi à Alger, le 
ministre de l’Industrie 
et de la Production 

pharmaceutique, Ali Aoun, a pris 
la parole lors d’un forum sur les 
opportunités d’investissement 
en Algérie. Il a souligné 
l’importance de l’Algérie en tant 
que fournisseur de gaz naturel 
pour l’Europe, garantissant 11% 
de ses besoins.
En effet, Aoun a noté l’absence 
de divers investissements directs 
des pays de l’Union européenne 
(UE) en Algérie, en dehors 
du secteur des hydrocarbures. 
“Les investissements européens 
en Algérie se limitent aux 
hydrocarbures. Notre objectif 
est d’élargir ces investissements 
pour équilibrer les échanges 
commerciaux,” a-t-il déclaré. 
En adhérant à la Zone de Libre-
Échange Continentale Africaine 
(ZLECAF), l’Algérie espère 

ouvrir de nouvelles opportunités 
commerciales et étendre sa zone 
d’échanges.
Lors de son intervention, Aoun 
a mis en avant les efforts de 
l’Algérie pour améliorer ses 
infrastructures. Cela inclut 
la construction de nouvelles 
autoroutes, zones industrielles, 
ports, et la création de liaisons 
routières et ferroviaires. 
“L’Algérie est déterminée à 

ouvrir de nouvelles opportunités 
d’échanges et d’investissements 
avec l’UE, notamment 
dans l’énergie, la transition 
énergétique, les finances, et la 
diversification de l’économie,” 
a-t-il assuré.
De plus, Kamel Moula, président 
du Conseil du Renouveau 
Économique Algérien (CREA), 
a également pris la parole. Il 
a affirmé que la stabilité du 

système juridique algérien est 
un élément clé pour améliorer le 
climat des affaires. “L’Algérie a 
enregistré un taux de croissance 
de 4,2%. Les opportunités 
d’investissement sont immenses 
et les secteurs en progression,” 
a-t-il déclaré.
Moula a souligné que l’Algérie 
dispose des moyens nécessaires 
pour produire les matières 
premières utilisées dans ses 
industries. “Nous sommes sur la 
bonne voie pour concrétiser de 
grands partenariats avec l’UE,” 
a-t-il ajouté.

Développement des PME 
et numérisation

En outre, l’Algérie se 
concentre également sur le 
développement des petites et 
moyennes entreprises (PME) et 
la numérisation de l’économie. 
Ces initiatives visent à diversifier 
l’économie et à créer un 

environnement plus attractif pour 
les investisseurs étrangers.
Le forum a mis en lumière 
les efforts de l’Algérie pour 
attirer les investissements 
étrangers et renforcer ses 
relations économiques avec 
l’UE. Les réformes et les projets 
d’infrastructure en cours sont 
des signes positifs pour l’avenir 
économique du pays.
Pour conclure, l’Algérie se 
positionne comme un partenaire 
fiable pour l’Europe, non 
seulement dans le domaine 
des hydrocarbures, mais aussi 
à travers une diversification 
économique accrue et un 
climat des affaires en constante 
amélioration. Les opportunités 
d’investissement sont 
nombreuses et prometteuses, 
faisant de l’Algérie une 
destination attractive pour les 
investisseurs européens.

Le ministre de l’Industrie 
et de la Production 
pharmaceutique, Ali 

Aoun, a affirmé, jeudi à 
Alger, que la plupart des 
investissements européens 
directs en Algérie restait limitée 
au secteur des hydrocarbures, 
d’où la nécessité de les élargir 
et de les renforcer pour réduire 
la disparité qui caractérise les 
échanges commerciaux entre les 
deux parties.
M.Aoun s’exprimait lors 
d’une Conférence organisée 
par la Délégation de l’Union 
européenne (UE) en Algérie, 
en collaboration avec l’Agence 
algérienne de promotion de 
l’investissement (AAPI), sous le 
thème: “Explorer les nouvelles 
opportunités d’investissements 
et de Nearshoring en Algérie”, 
en présence du chef de la 
Délégation de l’UE en Algérie, 
l’ambassadeur Thomas Eckert, 
de la directrice générale des 
impôts, Amel Abdelatif, du 
directeur général des Douanes, 
le Général Major Abdelhafid 
Bakhouche, du directeur de la 
Banque nationale de l’habitat, 
Ahmed Belayat, du président 
du Conseil du renouveau 
économique algérien (CREA), 
Kamel Moula, de représentants 
de plusieurs départements 
ministériels et de directeurs 
généraux d’organismes publiques 
et entreprises économiques.
Le ministre a rappelé que 
l’Algérie, “qui a toujours 
été un partenaire fiable et 
sûr pour les pays européens, 
notamment dans le domaine 
de l’approvisionnement en gaz 

naturel, aspire à “établir des 
relations de coopération et de 
partenariat qui répondent à nos 
aspirations mutuelles en matière 
de développement économique”.
Pour M. Aoun, le thème de 
cette rencontre “s’inscrit dans 
la nouvelle vision économique 
de l’Algérie et constitue une 
opportunité pour formuler une 
approche commune en vue de 
renforcer la coopération entre 
l’Algérie et l’UE”.
Ainsi, le ministre s’est dit 
convaincu que “le nouveau départ 
ne peut se réaliser qu’avec la 
participation de tous les acteurs, 
notamment les investisseurs et 
les hommes d’affaires des deux 
côtés”, appelant à “intensifier les 
contacts et les rencontres pour 
établir des relations basées sur le 
principe gagnant-gagnant”.
M.Aoun a, en outre, souligné que 
“la coopération ne saurait être 
fructueuse, que dans le contexte 
d’un environnement sûr et 
stable qui renforce la confiance 
des acteurs économiques 
et leur octroie les garanties 
et les mesures incitatives”, 
rappelant dans ce contexte que 
“l’Algérie, sous la conduite 
du président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, a 
initié la concrétisation d’un saut 
qualitatif en matière de réformes 
économiques, notamment le 
cadre juridique relatif aux 
hydrocarbures, aux finances et à 
l’investissement”.
Au plan régional, le ministre a 
rappelé que l’Algérie a adhéré 
à la Zone de libre-échange 
continentale africaine (ZLECAF), 
soulignant son ambition de 

devenir “une passerelle entre 
les deux continents africain et 
européen”, notamment de par son 
positionnement géographique, 
ainsi que ses investissements 
dans les infrastructures (routes, 
zones industrielles, ports), en 
vue de faciliter les échanges 
commerciaux et l’accès des 
investisseurs aux marchés 
africains, ce qui est “un catalyseur 
supplémentaire, à même de 
lancer des investissements 
communs dans les domaines de 
l’industrie, de l’agriculture, du 
commerce et des services”.
Partant, le ministre a souligné que 
“l’Algérie vit une nouvelle ère et 
est engagée à jeter des passerelles 
de coopération avec l’Union 
européenne (UE), en tant que 
partenaire historique”, rappelant 
que l’accord de partenariat de 
part et d’autre a érigé l’UE en 1er 
partenaire de l’Algérie, durant 
plusieurs année, et que le volume 
des échanges commerciaux entre 
l’Algérie et l’UE, s’est élevé 
à 46,5 Mds USD, durant les 11 
premiers mois de l’année 2023.
De son côté, le président du 

CREA a indiqué que l’Algérie 
dispose d’atouts qui l’érigent “en 
une force économique régionale 
stable, à la faveur de la mutation 
profonde et globale du système 
économique”, relevant “le 
passage opéré d’une économie de 
rente à une économie d’initiative 
et d’innovation, et de stabilité 
du système juridique et d’équité 
entre tous les investisseurs”, ce 
qui est, selon lui, “un élément 
fondamental dans l’amélioration 
du climat des affaires”.
Quant au chef de cabinet du 
Vice-président de la Commission 
européenne chargé du Commerce 
et de l’investissement, M. 
Dombrovskis, il a affirmé 
que l’Algérie est “un pays clé 
qui attire les investissements 
étrangers”, soulignant la mise 
en place d’un plan définissant 
les activités qui attirent les 
investissements, pour collaborer 
avec les opérateurs étrangers en 
vue de les inciter à  investir en 
Algérie.
Cette conférence était une 
opportunité pour les parties 
prenantes, privées et publiques, 

de procéder à un échange de 
vues sur le climat d’affaires et 
les investissements en Algérie, 
ainsi que sur le partenariat 
euro-algérien en matière 
d’investissement.
Dans le même contexte, les 
participants ont examiné les 
opportunités d’investissements en 
Algérie et celles du Nearshoring 
européen, desquelles l’économie 
algérienne peut tirer profit, ainsi 
que les perspectives d’intégration 
économique euro-algérienne et 
l’expansion vers le continent 
africain.
Cette conférence s’inscrit dans le 
cadre d’exécution du programme 
de coopération entre le ministère 
des Affaires étrangères et de 
la Communauté nationale à 
l’étranger avec l’UE à travers 
le projet du “Partenariat euro-
algérien pour l’investissement 
durable” lancé en 2023, aux fins 
de promouvoir le partenariat 
économique entre les deux 
parties à travers la promotion des 
investissements étrangers directs 
et les projets de Nearshoring 
européen.
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distribUtiOn de lOGements :

Voici les wilayas concernées par l’opération du 5 juillet

AAdl  – AlGer :

 Large opération de distribution de logements prévue le 05 juillet

Clarification du ministre du travail concernant l’Allocation 
Chômage pour cette catégorie

Le ministre de l’Habitat, 
de l’Urbanisme et de la 
Ville, M. Mohamed Tarek 

Belaribi, a présidé, ce jeudi, au 
siège du ministère, une réunion 
technique consacrée au suivi 
de l’avancement des projets de 
logements programmés pour la 
grande opération de distribution 
du 5 juillet 2024.
Entouré des cadres centraux de 
son département, du directeur 
général de l’Agence nationale pour 
l’amélioration et le développement 
du logement (AADL) ainsi que les 
directeurs régionaux de Annaba, 
Oran, Constantine, Sétif et de 

Ouargla, M. Belaribi a insisté sur 
la nécessité d’accélérer la cadence 
des travaux et de finaliser les 
projets dans les délais impartis, 
afin de garantir la distribution des 
logements aux bénéficiaires dans 
les meilleures conditions.
Belarbi supervise l’avancement 
des projets de logement pour la 
grande opération de distribution 
du 5 juillet 2024

Au cours de la réunion, le 
ministre Belarbi a pu suivre l’état 
d’avancement de chaque projet 
dans les wilayas concernées à 
l’aide de vidéos. Cette approche 
innovante a permis d’obtenir 
une vision précise et détaillée de 
l’évolution des travaux sur les 
différents sites de construction.
L’opération de distribution 
concerne toutes les wilayas de :
• Ghardaïa,
• Ouargla,
• Biskra,
• Batna,
• Sétif,
• Mila,

• Tébessa,
• Guelma,
• Constantine,
• Jijel,
• Skikda,
• Annaba,
• Oran,
• Chlef,
• Mostaganem,
• Adrar,
• Sidi Bel Abbès,
• Ghilizane.
Le ministre a instruit les 
responsables concernés de lever 
tous les obstacles et de prendre 
toutes les dispositions nécessaires 
pour garantir la livraison des 

projets conformément aux normes 
de qualité requises.
Il convient de rappeler que le 
ministre Belarbi a annoncé, lors 
d’une précédente intervention, la 
distribution de 40 000 logements 
AADL dans la wilaya d’Alger à 
l’occasion du 62e anniversaire de 
l’indépendance.
Cette opération s’inscrit dans le 
cadre des efforts soutenus déployés 
par le gouvernement algérien pour 
répondre à la demande croissante 
en matière d’habitat décent et 
contribuer à l’amélioration du 
cadre de vie des citoyens.

Le ministre du Logement, de 
l’Urbanisme et de la Ville, 
Mohamed Tarek Belaribi, a 

annoncé hier (samedi 11 mai 2024), 
la distribution d’environ 40 000 
unités de logement dans le cadre du 
programme de vente par location 
(AADL) dans la wilaya d’Alger, 
à l’occasion du 62e anniversaire 
de l’indépendance prévu pour le 5 
juillet prochain.
En effet, lors d’une visite de terrain 
sur le site des 13 300 logements 
AADL de la nouvelle ville de Sidi 
Abdellah (Alger), en compagnie 
du wali d’Alger, Mohamed Abdel 
Nour Rabhi, M. Belaribi a déclaré 
: “Nous rassurons les souscripteurs 
que nous serons au rendez-vous 
pour la distribution de 40 000 
logements dans la capitale le 5 
juillet prochain, dont 20 000 à Sidi 
Abdellah”.
Il a affirmé que ces logements 
disposent de toutes les commodités 
nécessaires pour assurer une 
vie décente aux occupants en 

soulignant que son département 
a veillé à une coordination étroite 
entre la construction des logements 
et la réalisation des infrastructures 
publiques attenantes.
Le ministre a salué la rapidité 
d’exécution de ce projet 
d’envergure, qui comprend 13 
300 logements. Lancés fin 2021, 
les travaux de ce pôle devraient 
être distribués le 5 juillet prochain, 
conformément aux engagements 
pris par le gouvernement.
M. Belaribi a également évoqué le 
projet de 10 507 logements dont 
le président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, a donné le 
coup d’envoi le 5 juillet 2023. Ce 
chantier connait une progression 
remarquable avec un taux 
d’avancement de 80%. Les travaux 
de bétonnage ont été achevés et 
les travaux des différents réseaux 
devraient débuter “prochainement”.
AADL – Alger : Distribution de 40 
000 unités de logement le 5 juillet 
prochain

De son côté, le directeur général 
de l’Agence nationale de 
promotion et de développement 
du logement (AADL), M. Fouad 
Mekrani, a présenté un exposé 
sur l’avancement des travaux des 
projets en cours de réalisation à 
Sidi Abdallah.
Selon le directeur, le projet est 
en phase finale de réalisation. 
Les travaux des logements et des 
aménagements extérieurs sont 
achevés. “Un progrès notable a 
été enregistré dans les travaux des 

routes et des réseaux primaires et 
secondaires, y compris l’électricité, 
le gaz et la fibre optique”, a-t-il 
ajouté.
Ce pôle urbain se distingue par la 
présence de deux réseaux distincts, 
l’un pour les eaux usées et l’autre 
pour les eaux pluviales. Il est 
également doté de trois stations de 
pompage, d’une station d’épuration 
des eaux usées, de deux centres 
commerciaux, de 53 kiosques, de 
5 places publiques et de terrains de 
sport de petite taille.

Une grande esplanade verte de 
4 hectares, équipée d’un accès 
internet gratuit, de terrains de 
sport de petite taille, d’un terrain 
multisports, d’espaces pour 
enfants, d’un théâtre en plein air et 
d’une piscine, vient compléter les 
infrastructures de ce pôle urbain.
Sur le plan des équipements 
publics, le projet comprend 30 
structures, dont 11 écoles primaires, 
5 collèges, 2 lycées, 2 centres 
de santé, 2 centres de police, 
une unité de protection civile, 2 
bibliothèques, une mosquée et 2 
stations de recharge pour véhicules 
électriques.
Le projet de 10 507 logements à 
Sidi Abdallah dispose également 
des infrastructures publiques 
nécessaires, telles que des écoles 
primaires, des collèges, des lycées, 
une mosquée, une clinique, une 
bibliothèque et un commissariat de 
police. Deux centres commerciaux 
ont également été construits dans le 
cadre de ce projet.

Dans le cadre d’une 
session parlementaire 
dédiée aux questions 

orales, le ministre du Travail, 
de l’Emploi et de la Sécurité 
sociale, Fayçal Bentaleb, a 
apporté des éclaircissements 
concernant l’allocation de 
chômage pour les bénéficiaires 
de prêts micro-financiers. Il a 
affirmé que la réintroduction 
de cette allocation pour cette 
catégorie spécifique n’est pas 
envisagée.
Critères et accompagnement 
pour l’allocation de chômage
Le ministre Bentaleb a précisé 
que les conditions requises pour 
le rétablissement de l’allocation 
ne sont pas remplies pour les 
bénéficiaires des dispositifs de 
micro-crédit.
Ces dispositifs, rappelle-t-il, 

sont conçus pour permettre à 
certaines catégories d’améliorer 
leurs conditions de vie en 
créant leurs propres activités. 
Il a également souligné que 
pour prétendre à l’allocation de 
chômage, il est impératif :
• Ne pas avoir reçu 
de soutien public pour créer 
ou développer des activités 

professionnelles ;
• Ne pas avoir bénéficié 
d’une assistance à l’intégration 
professionnelle et sociale pour 
prétendre à l’allocation de 
chômage.
Selon le décret exécutif n° 22-70 
du 10 février 2022, qui définit les 
conditions et modalités d’octroi 
de l’allocation de chômage, le 

dispositif vise principalement 
à soutenir les chômeurs à la 
recherche de leur premier emploi 
et à les accompagner dans cette 
démarche.
Faciliter l’accès à l’emploi : Les 
réponses du ministre lors d’une 
session parlementaire
Le ministre a souligné 
l’importance pour les individus 
éligibles de saisir l’occasion 
de s’enregistrer auprès de 
l’Agence nationale pour 
l’emploi en qualité de candidats 
à l’emploi. Cette initiative leur 
ouvrira la porte à des avantages 
significatifs, notamment :
• Un accompagnement 
sur mesure, offrant des conseils 
personnalisés et ajustés à chaque 
profil ;
• Une orientation 
stratégique, conçue pour 

répondre précisément à leurs 
aspirations et exigences 
personnelles ;
• Un soutien dédié, qui 
les guidera à chaque étape de 
leur évolution professionnelle ;
• Une correspondance 
optimale avec les postes vacants, 
que ceux-ci émanent d’entités 
publiques ou d’entreprises 
privées ;
• Facilitation de la 
correspondance entre les 
compétences des candidats et les 
exigences du marché du travail.
Cela s’aligne parfaitement avec 
les offres d’emploi proposées 
par les entreprises, aussi bien 
dans le secteur public que 
privé, facilitant ainsi la mise en 
adéquation des compétences des 
candidats avec les besoins du 
marché du travail.
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Arkab examine avec le Directeur exécutif de la compagnie 
italienne “Edison” les perspectives de la coopération bilatérale

energie : 
L’Algérie œuvre d’arrache-pied 

à renforcer le projet du gazoduc 
transsaharien

renault Algérie : 
Vers une reprise 
imminente de la 

production

Le ministre de l’Energie 
et des Mines, Mohamed 
Arkab, a examiné, 

vendredi à Sorrente (Italie), 
avec le Directeur exécutif de 
la compagnie italienne Edison, 
Nicolas Monti, les perspectives 
de coopération bilatérale, et ce 
en marge de la 3e édition du 
Forum international “Vers le sud: 
la stratégie européenne pour une 
nouvelle saison géopolitique, 
économique et socioculturelle en 
Méditerranée”.
Les deux parties ont passé en 
revue, lors de cette rencontre, 

qui s’est déroulée en présence 
du PDG du groupe Sonatrach, 
Rachid Hachichi, et de cadres 
du ministère, l’état des relations 
de coopération et de partenariat 
entre les groupes Sonatrach et 
Edison et les perspectives de 
coopération et d’investissement 
dans des projets structurels 
dans le domaine de l’énergie 
en Algérie, notamment dans 
le domaine de “l’exportation 
de gaz naturel vers l’Italie et 
l’étude de la possibilité de 
l’interconnexion électrique entre 
l’Algérie et l’Italie, d’autant 

plus que l’Algérie dispose de 
grandes capacités en énergies 
renouvelables”, lit-on dans un 
communiqué du ministère.
Les deux parties ont également 
discuté du projet du corridor sud 
pour l’exportation d’hydrogène, 
selon la même source qui a 

ajouté que les deux parties se 
sont félicitées de “la confiance 
et l’entente” qui caractérisent 
la relation entre Sonatrach 
et Edison, ainsi qu’avec les 
autres entreprises énergétiques 
italiennes.
Elles ont également examiné 
les efforts de coopération dans 
le cadre du “Plan Mattei” en 
vue de renforcer les relations 
de coopération avec les pays 
africains, en les aidant à 
développer leurs ressources 
naturelles, notamment dans 
les domaines de l’énergie et 

des infrastructures, ainsi que 
la diversification des chaînes 
d’approvisionnement pour 
garantir la sécurité énergétique 
et réaliser un développement 
économique durable dans 
différents autres domaines 
tels que l’agriculture, la santé, 
l’hydraulique  la formation, la 
recherche et le développement.
M. Arkab et Monti ont également 
abordé d’autres aspects de la 
coopération, tels que la formation, 
l’échange d’expertises et le 
transfert de technologies, selon 
le communiqué.

Le ministre de l’Energie 
et des Mines, Mohamed 
Arkab, a affirmé, 

vendredi à Sorrente (Italie), que 
l’Algérie œuvrait d’arrache-pied 
à renforcer le projet du gazoduc 
transsaharien, reliant le Nigeria 
à la rive nord de la Méditerranée, 
via l’Algérie et le Niger, indique 
un communiqué du ministère.
Dans une allocution prononcée 
lors des travaux de la 3e édition 
du Forum international “Vers le 
sud: la stratégie européenne pour 
une nouvelle saison géopolitique, 
économique et socioculturelle 
en Méditerranée”, M. Arkab a 
précisé que l’Algérie “œuvre 
d’arrache pied à renforcer le 
projet du gazoduc transsaharien 
reliant le Nigeria à la rive 
nord de la Méditerranée, via 
l’Algérie et le Niger, à travers le 
raccordement au réseau gazier 
algérien”.
Ce projet “apportera une 
grande contribution aux 
approvisionnements en 
gaz naturel de l’Europe, et 
renforcera ainsi la sécurité 
énergétique de la rive nord de 
la Méditerranée”, et “soutiendra 
également le développement 
socioéconomique des pays de 
transit”, a-t-il ajouté.
D’autre part, M. Arkab a 
indiqué que l’Algérie prendra 
part au débat stratégique avec 
ses partenaires européens sur 

la création du Corridor sud H2, 
pour transporter l’hydrogène 
renouvelable produit en Algérie 
vers l’Allemagne, via la Tunisie, 
l’Italie et l’Autriche”.
Par la même occasion, le ministre 
a affirmé que ce “mégaprojet” 
requiert l’établissement de 
partenariats solides entre les 
secteurs public et privé, relevant 
que cette coopération permettra 
de “mobiliser les grands 
investissements de partenariat 
requis pour le développement des 
infrastructures de production, 
de stockage et de transport de 
l’hydrogène”.
Dans le même contexte, 
M. Arkab a mis en avant la 
détermination de l’Algérie à 
devenir “le principal fournisseur 
dans le domaine de l’hydrogène”, 
au regard des énormes capacités 
et avantages dont elle dispose lui 
permettent d’occuper une place 
pionnière dans ce domaine, 
soulignant l’importance du 
modèle énergétique national en 
cours de préparation.
Au plan régional, M. Arkab a 
réaffirmé la volonté de l’Algérie 
d’établir “un partenariat régional 
solide et efficace” et de devenir 
“un pôle énergétique dans la 
région et un axe d’échange 
énergétique grâce à de nombreux 
projets dont la liaison électrique 
et le Corridor sud H2 entre 
l’Algérie et l’Europe à même de 

booster la transition énergétique 
et d’appuyer le développement 
commun dans le bassin 
méditerranéen et l’Europe”, 
soulignant l’attachement de 
l’Algérie à participer activement 
aux initiatives internationales 
pour la réduction des émissions 
des gaz à effet de serre et du 
méthane.

Trois milliards USD pour 
le projet d’interconnexion 
électrique entre le Nord 

et le Sud de la Méditerrannée
Le ministre de l’Energie a 
également évoqué l’un des 
projets phares de l’Algérie, en 
l’occurrence le développement 
de l’interconnexion électrique 
entre le Nord et le Sud de la 
Méditerrannée , auquel une 
enveloppe de trois (3) mds USD 
a été allouée.
Le projet, explique M. Arkab, 
revêt “une importance vitale 
pour le pays et la région”, 
ajoutant qu’il est à même 
de renforcer les énergies 
renouvelables notamment, par 
l’amélioration des liaisons 
électriques locales ouvrant ainsi 
de nouvelles perspectives pour 
l’exportation de l’électricité 
propre vers l’Europe.
Ce projet, poursuit le ministre, 
“permettra à nos voisins africains 
de s’y approvisionner dans le 
cadre de l’esprit de solidarité 
et de la coopération régionale”, 
affichant la disposition de 
l’Algérie à “faciliter le passage 
de l’électricité à partir des pays de 
la rive Nord de la Méditerranée 
aux pays africains”.
L’initiative permettra 
l’approvisionnement des pays 
africains en électricité propre 
et fiable, contribuant ainsi à 
leur développement socio-
économique, selon le ministre.

Renault Algérie 
Production (RAP) a 
annoncé la reprise 

imminente de la production 
de ses véhicules, selon une 
déclaration de son directeur 
général, Rémi Houillons, 
publiée sur LinkedIn. Cette 
usine, inaugurée en 2014, est le 
résultat d’une joint-venture entre 
Renault (49%), Holding Madar 
(34%), et le Fonds National 
d’Investissement (FNI) (17%). 
Cependant, depuis 2020, l’usine 
a connu un arrêt quasi-total de 
ses activités, conséquence de la 
suspension des importations de 
kits SKD-CKD par les autorités 
algériennes.
Pendant cette période d’arrêt, 
Renault Algérie Production a 
entrepris une phase de mise en 
conformité avec les nouvelles 
exigences réglementaires du 
secteur automobile algérien.
Ces efforts ont conduit à 
la révision du cahier des 
charges, visant à promouvoir le 
développement de l’industrie 
locale et à encourager la 
production nationale. Cette 
adaptation aux nouvelles normes 
réglementaires marque une étape 
importante pour l’usine, qui se 
prépare désormais à une reprise 
stable et durable de ses activités.

Modernisation de l’usine 
et engagement pour l’avenir

Renault Algérie Production a 
profité de cette interruption pour 
moderniser ses installations. 
Désormais, l’usine utilise 
de nouvelles technologies et 
possède une unité de recherche 
et développement, visant à en 
faire un acteur majeur de la 
transformation technologique 
de l’industrie automobile en 
Algérie. Rémi Houillons a 
indiqué que l’entreprise a investi 
près de 15 milliards de dinars 
pour la réalisation de l’usine et 

les travaux de mise en conformité 
avec la législation en vigueur.
L’usine ambitionne de devenir 
un pôle d’innovation et de 
qualité, répondant aux normes 
internationales et aux attentes 
de ses clients. RAP s’engage 
également à développer le tissu 
fournisseurs et les expertises 
locales, renforçant ainsi 
l’économie nationale. Grâce 
à ses équipes motivées et 
compétentes, RAP est prête à 
relever les défis à venir et à se 
projeter vers l’avenir avec une 
vision claire de développement 
durable et d’innovation 
technologique .
La reprise des activités de 
Renault Algérie Production 
représente une excellente 
nouvelle pour l’industrie 
automobile algérienne. Elle 
devrait non seulement contribuer 
à la relance du secteur, mais 
aussi à la création d’emplois, 
stimulant ainsi la croissance 
économique du pays. Avec ses 
nouvelles infrastructures et sa 
stratégie orientée vers l’avenir, 
RAP se positionne comme un 
pilier du renouveau de l’industrie 
automobile en Algérie.
Rémi Houillons, dans son 
message sur LinkedIn, a 
exprimé l’enthousiasme et 
la détermination de Renault 
Algérie Production à reprendre 
ses activités : « Nous sommes 
prêts et impatients de pouvoir 
redémarrer ! » . Cette déclaration 
reflète l’engagement de RAP 
à fournir des produits de haute 
qualité et à contribuer de manière 
significative au développement 
de l’industrie automobile en 
Algérie.
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Dans le cadre de la lutte contre la 
criminalité en milieu urbain, les 
forces de police des 10ème  et 

13ème  sûretés urbaines ont intensifié 
leurs opérations sur le terrain. Ces efforts 
accrus ont permis, lors des opérations 
policières distinctes, d’appréhender neuf 
individus impliqués dans divers délits 
criminels.
Parmi les personnes arrêtées, cinq sont 
soupçonnées de possession de drogues 
et de substances psychotropes. Un autre 
individu est suspecté d’avoir commis un 
vol sous la menace d’une arme blanche. 
Les autres individus sont impliqués dans 
diverses affaires criminelles. Toutes les 
mesures légales nécessaires ont été prises 
à l’encontre des suspects, en coordination 
avec le procureur de la république 
territorialement compétent. Ces actions 

s’inscrivent dans le cadre d’une initiative 
plus large visant à renforcer la sécurité et à 
assurer la sérénité des citoyens. La sûreté  
de wilaya ne ménage aucun effort, pour 
mettre en œuvre des stratégies proactives 
et réactives en vue de contrecarrer toutes 
formes de criminalité, par une présence 
renforcée et une vigilance accrue dans les 
quartiers sensibles.

Dans le cadre des préparatifs 
du lancement de la troisième 
édition du recensement général 

de l’agriculture, une séance de travail, 
regroupant  les superviseurs régionaux, 
les contrôleurs, ainsi que le responsable 
de la communication et de l’information, 
a été présidée  par le directeur des 
services agricoles, sous le thème 
«Matière_Préférence…. Développement_
Durable », le recensement 2024 vise à 
recueillir des données précises et fiables 
essentielles au développement durable du 
secteur agricole. Le directeur des services 

agricoles a souligné l’importance de 
cette édition par rapport aux précédentes, 
rappelant que des informations exactes 
sont cruciales pour orienter les politiques 
agricoles et améliorer la gestion des 
ressources. La séance de travail a permis 
de finaliser les derniers ajustements avant 
le début officiel du recensement, prévu 
pour aujourd’hui,  dimanche 19 mai 2024 
jusqu’au 17 juillet 2024. Le directeur a 
exhorté tous les participants à redoubler 
d’efforts pour assurer le bon déroulement 
du recensement et obtenir des données 
précises qui serviront de base à une gestion 
plus efficace et à un développement 
durable du secteur agricole.

AnnAbA / disCiPline KArAté

Championnat national inter 
services de police :

La policière ‘’Baaloul Maroua’’  
relevant du corps de sûreté 

d’Annaba remporté la première 
place du Kata

CArnAGe HUmAin À GAZA :

 Près de 40.000 morts civils…
Les condamnations pleuvent, 
mais l’état sioniste se montre 

hors-la-loi

AnnAbA / sÛreté de WilAYA

Renforcement de la présence 
policière pour lutter contre 

toutes formes de criminalité

AnnAbA / AGriCUltUre

Préparatifs intenses
 pour le recensement général 

de l’agriculture 2024

La  policière Baaloul Maroua, agent 
de la sûreté de wilaya d'Annaba 
a remporté la première place du 

Kata individuel féminin  au championnat 

national  de karaté do inter  services 

de la Sûreté nationale de  police, dont 
les activités ont été organisées par les 
services de la Sûreté de wilaya Bejaia 
dans les épreuves kata individuels et par 
équipes et en kumité qui se sont achevées 
jeudi passé.

Le carnage humain, mené par Israël 
contre des civils à Gaza depuis 
près de 10 mois continue. En 

effet, selon le bilan annoncé, hier, près de 
40.000 morts civils ont été tués par l'armée 
Israélienne dont près de 20.000 enfants. 
Cette tragédie humanitaire ressemble à si 
méprendre à celle de nakba 1948. Il est 
douloureux aux téléspectateurs du monde 
entier de voir ces images dramatiques 
des enfants errants dans les rues et des 
familles déchiquetées sous les bombes 
de l'armée d'Israël au vu du monde entier. 
Cette barbarie sans limite causée par 
l'état sioniste, appuyé matériellement par 
les USA n'a laissé personne indifférent 
dans le monde, quel que soit la religion, 
à l'exception des accords de préférences 
avec les responsables des états unis. 
Puisque même la population de ce pays 
géant  est sortie dans la rue pour appeler 

à l'arrêt du génocide commis contre 
l'humain notamment par les réactions des 
universitaires et des civils et associations.  
Pire encore Israël a obtenu le feu vert 
pour envahir Rafa. Il est vraiment 
douloureux d'en arriver à un tel degré de 
scepticisme et de découragement, malgré 
les réactions des populations civiles dans 
le monde Peut-on alors parler aujourd'hui 
d'humanisme. Cette situation dramatique 
ressemble en tout cas aux bombardements 
criminels contre Gaza en hiver 
2008/2009. Comme quoi dans l'esprit des 
dirigeants sionistes, seul le pouvoir de la 
force et le crime commis compte pour 
le président Netanyahou et ses alliés. Et 
La cause Palestinienne continuera de 
faire débat depuis la nakba de 1948 et les 
caractéristiques des menaces d'Israël sont 
invisibles comme le cancer et vous ne 
connaissez pas la menace.

Tayeb Zgaoula

S.Y

S.Y

Mazouzi Fatma Zohra



La campagne de prévention 
et de sensibilisation 
contre les  feux de forêt et 

incendies de récolte qui se poursuit 
au niveau des axes routiers de 
Seraidi, dans le but de “réduire” 
les pertes résultant des incendies 
agricoles, et du patrimoine forestier 
et de leurs impacts économiques 
a été observée, hier, au niveau 
des hauteurs de Seraidi animée 
par les éléments de la protection 
civile ainsi que la gendarmerie 

nationale. En effet, cette action, 
se poursuit au niveau de toutes 
les communes de la wilaya, en 
s’appuyant sur des contacts directs 
avec les agriculteurs et les riverains 
qui seront informés des mesures 
à prendre pour préserver les 
récoltes et le patrimoine forestier”. 
L’importance de la mise en place de 
tranchées pare-feu, du désherbage 
et du nettoyage des bordures des 
champs, ainsi que de la maintenance 
des moissonneuses-batteuses qui 
sont souvent source d’incendies en 

cas d’étincelle provenant du moteur 

ont été expliqués dans le détail aux 

professionnels concernés,  afin de 
protéger le patrimoine forestier 

local à travers la sensibilisation de 

la population sur le comportement à 

observer avant, pendant et après le 

sinistre de manière à intervenir plus 

efficacement et éviter d’éventuels 
foyers de feu tout au long de la 

saison chaude, tel est l’ objectif de 

cette campagne.

Une campagne de 
nettoyage et de 
reboisement a été 

observée, hier, au niveau de 
la commune d’El Hadjar. 
Cette initiative réalisée sous 
la supervision des services 
de l’environnement et de 
l’hygiène ainsi que des 
services communaux  de 
l’APC en collaboration avec 
les services de l’urbanisme, 
intervient en application 
des directives du P/APC 
de la commune. Ainsi,  
plusieurs types d’arbustes 
ont été plantés au niveau la 
route nationale A16, afin 
de renforcer le patrimoine 
végétal et environnemental. 

Les mêmes services  ont 
procédé à la réfection 
de peinture des murs de 
certains établissement et 
au ramassage  d’ordures 
ainsi et des déchets. Dans 
ce registre, on saura que 
cette campagne de grande 
envergure s’est soldée par 
la collecte d’une quantité 
importante de détritus 
et d’ordures ménagères. 
L’opération a eu également 
pour but de sensibiliser les 
habitants sur les bienfaits 
de la préservation des arbres 
et du coup les informer des 
avantages et des activités 
liés au reboisement. Le 
reboisement est devenu 
une priorité vu ses impacts 
écologiques.

AnnAbA / COnserVAtiOn 

des FOrets

Saisie de 18 sacs de charbons 
de bois à Oued Zied

Inspection du projet 
de réalisation des 200 logements 

publics locatifs à Sidi Amar

AnnAbA / serAidi

Feux de forêts et de récoltes:
 La protection civile et la gendarmerie 

nationale se mobilisent

AnnAbA / 
AssAinissement

Campagne 
d’assainissement 

et de reboisement dans 
la localité d’El Hadjar

Les éléments de la conservation des 
forêts d’Annaba ont intensifié, ces 
derniers jours, leurs opérations 

de surveillance à l’effet de mettre un 
terme à l’extraction de charbon de bois 
clandestin à travers la wilaya. En effet, 
lors d’une inspection de routine effectuée 
par les services de la préservation des 
forêts de l’unité d’Oued El Aneb au 
niveau de Oued Zied, et la circonscription 
Benmostefa Benaouda, il a été procédé 
à la  récupération de prés de  18 sacs 

de charbons de bois, préparés et prêts 

à être transportés. La région a été mis 

sous surveillance afin d’éviter des feux 
de forets.  La quantité de charbon saisie 

a été transportée au niveau des ateliers 

des services de la préservation des forets 

à Berrahal. Il est  à rappeler que les 

extractions de charbon ont été gelées pour 

la période du 1er mai jusqu’au 31 octobre 

2024 selon le décret exécutifs 1347 daté 

du 08 mai 2024.

Les services techniques de l’OPGI, 
accompagnés des responsables 
d’entreprises en charge  de la 

réalisation du projet de 200 logements, 
ont effectué une visite de terrain à El 
Gantra, relevant de la commune de Sidi 
Amar. Cette  démarche visait à estimer 
l’avancement des travaux et à vérifier 
la levée des réserves émises lors des 
inspections précédentes.
Cette sortie des équipes techniques, 
a concerné l’examen de l’état actuel 
du projet pour s’assurer du respect du  
planning des travaux. Cette évaluation 
a permis de se rendre compte de la 
progression des travaux conformément 
aux plans établis, selon l’OPGI.
 Des réserves avaient été formulées 
lors des précédentes visites de terrain 

concernant des aspects techniques et de 
qualité. Cette inspection visait à s’assurer 
que ces réserves ont été levées et que les 
correctifs nécessaires ont été apportés.
Un recensement du nombre de la main 
d’œuvre présente sur le site a été effectué. 
Cette vérification permet de garantir que 
les moyens humains nécessaires ont été 
mobilisés pour maintenir le rythme des 
travaux et respecter les délais impartis. 
La visite a permis de constater que les 
travaux avancent à un rythme satisfaisant 
et que la qualité de la construction est en 
adéquation avec les normes attendues. 
Une attention particulière doit continuer 
d’être portée à la qualité des matériaux 
utilisés pour garantir la durabilité et la 
sécurité des bâtiments, selon l’OPGI. 

S.Y

Imen.B

Imen.B
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ANNABA / ENVIRONNEMENT
L’association “Green Bike’’ dénonce la pollution à Boukhadra 3 

et appelle autorités à prendre des mesures coercitives 

La localité Boukhadra 3 
relevant de la commune 
El Bouni connait 

une situation préoccupante 
caractérisée par l’accumulation 
de tonnes de déchets solides, 
jonchant les trottoirs et les 
chaussées. Cette agression de 
l’environnement persiste au 
quotidien et est devenue une 
source de mécontentement des 
résidents locaux, qui constatent 

l’inaction des services 
concernés par cette pollution 
croissante.
Pourtant les dispositions 
légales existent, tel que stipulé 
à l’article 57 de la loi 01-19, qui 
précise que quiconque dépose, 
jette ou abandonne des déchets 
inertes dans un lieu non prévu 
à cet effet, notamment sur la 
voie publique, est passible 
d’une amende allant de 10.000 
DA à 50.000 DA. En cas 
de récidive, la sanction est 

doublée. Ces dispositions  ne 
sont pas  largement appliquées, 
laissant les citoyens frustrés et 
l’environnement se dégrader.
L’association « Green Bike » 
appelle à une mise en œuvre 
rapide et rigoureuse de mesures 
coercitives  afin de rétablir 
l’état et mettre un terme à 
l’insalubrité au niveau de ces 
lieux. L’association interpelle  
les citoyens  à se mobiliser et 
à soutenir toute initiative pour 
inciter les services concernés  à 

prendre des mesures concrètes. 
Il est important que les 
dispositions légales portant 
protection de l’environnement 
soient strictement respectées 
et appliquées. Selon l’avis de 
l’association ‘’Green Bike’’, les 
campagnes de sensibilisation, 
la mobilisation citoyenne et 
l’application des mesures 
coercitives sont des étapes 
essentielles vers la résolution 
de ce problème de gestion des 
déchets, 

S.Y

Engouement sur les plages à Annaba avant l’ouverture 
officielle de la saison estivale

La hausse des 
températures observées 
ces derniers jours qui 

sévit sur la région, a favorisé 

l’engouement sur les plages 

de la wilaya d’Annaba avant 

l’ouverture officielle de la 

saison estivale. Une situation 

qui a incité  les citoyens  à 
s’évader en force sur les plages. 
Bien que la saison estivale n’ait 
pas été ouverte officiellement, 
les agents  de la protection 
civile, étaient sur le qui-vive 
afin d’assurer la sécurité des 
citoyens lors des baignades 
dangereuses, appelant les 
citoyens à une  extrême 

vigilance surtout les enfants.  
Il est à noter que les autorités 
locales vont assurer toutes les 
conditions nécessaires pour la 
réussite de la saison estivale 
à Annaba d’autant plus que 
ces lieux sont la destination 
privilégiée de nombreuses 
familles algériennes locales ou 
issues des wilayas avoisinantes.

Imen.B

DJELFA

La station de gravures rupestres “Faidjet Elben”, 
un chef-d’œuvre de l’homme préhistorique

Située dans la commune 
de M’liliha, à 50 km 
de Djelfa, la station de 

gravures rupestres “Faidjet 
Elben” est un chef d’œuvre de 
l’homme préhistorique.
Les gravures de la station 
“Faidjet Elbene” sont 
considérées parmi les 
plus prodigieuses œuvres 
artistiques réalisées par 
l’homme préhistorique dans 
la région de Djelfa, selon des 
spécialistes en archéologie et 
des chercheurs de l’université 
Ziane Achour.
Cette station de gravures 
rupestres, restée longtemps 
méconnue des visiteurs, du fait 
de son éloignement des routes 
fréquentées par les citoyens, 
mais aussi de sa situation entre 
deux chaînes montagneuses, 
est un “véritable chef-d’œuvre 
de l’homme préhistorique”, a 
indiqué à l’APS, le chercheur 
en archéologie et patrimoine 
de la région de Djelfa, Hakim 
Chouiha.
Les gravures rupestres de 
cette station se distinguent par 
leur style, dit de” Tazina”, qui 
se traduit par l’effilement et 
l’épuration des lignes, un reflet 
du sens esthétique de l’homme 

de l’âge de pierre, a-t-il noté.
Ce site archéologique revêt 
une grande importance de 
par son emplacement, mais 
aussi en raison des gravures 
d’animaux et d’humains 
qui y sont représentés et 
qui mettent en évidence les 
changements climatiques et 
environnementaux intervenus 
dans la région, a ajouté le 
même chercheur.
Selon M. Chouiha, ces gravures 
représentent notamment des 
animaux, dont le rhinocéros 
et des sortes d’hyènes rayées, 
connues sous le nom de 
chiens sauvages d’Afrique 
ou lycaons, présents, à ce 
jour, dans le parc national de 
l’Ahaggar et du Tassili.
Selon la fiche technique de 
cette station, élaborée par Henri 
Lhot (chercheur français) et 
Malika Hachid (chercheuse 
algérienne), les gravures 
rupestres de cette station ont 
été réalisées dans le style dit 
“Tazina” qui se distingue par 
la beauté des formes et leur 
fluidité et caractérisées par 
l’absence de certains détails, 
comme la queue et les cornes 
des animaux, alors que les 
corps sont parfois reproduits 

en moyen ou petit format.
A son tour, le directeur par 
intérim de la culture et des 
arts, Aissa Kaâbouche a assuré 
que les gravures rupestres de 
cette station “sont assez bien 
conservées en dépit des aléas 
naturels”.
Il a fait part de l’inscription 
de ce site sur l’inventaire 
supplémentaire des biens 
culturels matériels de la 
wilaya conformément à une 
décision de cette dernière 
émise l’année dernière, outre 
sa proposition au classement 
national à l’issue d’une 
rencontre supervisée par la 
commission nationale des 
biens culturels en décembre 
dernier.
La rencontre a été sanctionnée 
par la validation du classement 
de ce site sur la liste du 
patrimoine matériel, dans 
l’attente de sa publication 
au Journal Officiel, selon le 
même responsable.

Plus de 50 biens culturels 
inscrits sur l’inventaire de 
la wilaya, et proposition de 

10 sites au classement
Outre le site “Faidjet Elben”, 
dont le classement au 
patrimoine national est doté 

d’une extrême importance, 
la wilaya de Djelfa compte 
56 biens culturels inscrits 
sur son inventaire culturel, 
dont une dizaine proposée au 
classement, selon la direction 
locale de la culture.
Le directeur de la culture a 
cité parmi ces sites proposés 
au classement, celui des 
monuments funéraires de 
“Chenaba” et le fort romain 
avancé du lieu dit “Ben 
Lahouainia” de la commune 
d’El-Birine (Nord de 
Djelfa), outre d’autres sites 
archéologiques mis à jour 
récemment et un nombre de 
vieilles mosquées.
La wilaya de Djelfa compte 
47 sites de gravures rupestres 
préhistoriques dotés d’une 

grande valeur patrimoniale et 
civilisationnelle, englobant 
près de 950 peintures 
rupestres, en plus de diverses 
pièces et objets en pierre, 
en os et funéraires, attestant 
de la présence de l’homme 
préhistorique dans la région 
qui plonge ses racines dans 
les temps anciens, selon les 
experts du domaine.
Ces œuvres d’art laissées par 
l’homme à travers différentes 
époques de son histoire sont le 
reflet de sa vie quotidienne, de 
son environnement et de son 
développement intellectuel, 
psychologique et cultuel 
à travers les âges, tout en 
informant sur les métiers qu’il 
exerçait (chasse et autres).



nOUVelle-CAlédOnie : 

calme très partiel dans Nouméa, placée 
sous état d’urgence

ElEctions EuropéEnnEs En FrancE :
trente-sept listes candidates

Un sixième mort 
est à déplorer 
dans l’archipel, 

après un échange de tirs 
sur un barrage au nord de 
la Grande Terre, samedi, 
selon le monde fr.
Le gouvernement de la 
Nouvelle-Calédonie a 
appelé, samedi 18 mai, à 
la levée des barrages, qui 
continuent de bloquer le 
territoire et son poumon 
économique du Grand 
Nouméa. Il « condamne 
fermement toute entrave à 
l’accès des populations à 
leurs besoins essentiels », a 
précisé un communiqué.

L’état d’urgence a permis 
de retrouver un calme très 
partiel depuis vendredi. 
L’agglomération, vers 

laquelle avaient convergé, 
en début de semaine, 
quelque 10 000 militants ou 
jeunes délinquants, selon 
les autorités, demeure en 

proie au désordre. Le bilan 
officiel des violences était, 
vendredi, de cinq tués par 
balle dont deux gendarmes 
et trois Kanak. Mais un père 
de famille caldoche a été 
tué, samedi, dans le nord de 
la Grande Terre, en voulant 
franchir un barrage à Kaala-
Gomen, a révélé la chaîne 
La 1ère, une information 
confirmée par une source de 
la gendarmerie à l’Agence 
France-Presse.
« On est en train de 
s’entre-tuer, on ne peut 
pas continuer comme ça, a 
déclaré Vaimu’a Muliava, 
chargé de la fonction 

publique au gouvernement 
local. On va se relever très 
très difficilement. Mais il 
est encore temps. Libérez 
les accès ! C’est un mot 
d’ordre qui n’est pas que 
celui du gouvernement, 
mais celui de la population. 
»
Selon La 1ère, 146 
établissements 
commerciaux et publics « 
ont brûlé ou sont en cours 
d’embrasement ». La 
liste des cibles ne semble 
pas close : des appels à 
s’attaquer aux mairies ont 
été entendus sur les réseaux 
sociaux.

De nombreuses 
listes défendant 
l’environnement, 

la souveraineté française, 
mais aussi les enfants ou 
la langue internationale 
espéranto, s’ajoutent 
aux candidatures des 
principales formations 
politiques, selon le monde 
fr.
Trente-sept listes ont 
déposé leur candidature 
pour les élections 

européennes du 9 juin 
en France, soit trois de 
plus qu’en 2019, selon 
un arrêté du ministère de 
l’intérieur publié samedi 
18 mai au Journal officiel.
La date limite pour le 
dépôt des candidatures 
avait été fixée à vendredi 
18 heures, chaque liste 
devant compter 81 noms, 
soit le nombre d’élus pour 
la France au Parlement 
européen.

Le ministère de 
l’intérieur a également 
procédé à un tirage au 
sort afin de déterminer 
l’ordre d’attribution des 
panneaux d’affichage 
électoraux. C’est la liste 
baptisée « Pour une 
humanité souveraine », 
jusqu’à présent quasi 
inconnue, qui a remporté 
ce tirage au sort.
De nombreuses 
listes défendant 

l’environnement, la 
souveraineté française, 
mais aussi les enfants ou 
la langue internationale 
espéranto, s’ajoutent 
aux candidatures des 
principales formations 
politiques. Une liste Free 
Palestine est également 
présente, menée par le 
président de l’Union des 
démocrates musulmans 
français, Nagib Azergui, 
qui avait déjà été candidat 

en 2019.
La liste du 
Rassemblement national, 
conduite par Jordan 
Bardella, est aujourd’hui 
nettement en tête dans les 
sondages, autour de 30 
% d’intentions de votes, 
devant celle de la majorité 
macroniste menée par 
Valérie Hayer et le Parti 
socialiste de Raphaël 
Glucksmann.

« Le Monde » s’est 
procuré l’étude d’impact 
des évolutions du 
régime envisagées par 
le gouvernement, qui 
a été présentée aux 
administrateurs de 
l’Unédic, vendredi 17 
mai, selon le monde fr.
Les contours de la réforme 
de l’assurance-chômage 
ne sont pas encore connus 
mais ses conséquences 
potentielles commencent 
à être évaluées. Vendredi 
17 mai, l’Unédic, 
l’organisme copiloté par 
les partenaires sociaux qui 
gère le régime, a présenté 
à ses administrateurs une 
étude qui tente de cerner 
l’incidence de plusieurs 
scénarios. Selon le 

document, que Le Monde 
s’est procuré, jusqu’à près 
d’un tiers des allocataires 
pourraient être affectés, 
dans les hypothèses les 
plus défavorables, avec 
un report de la date 
d’ouverture des droits.
L’expertise dévoilée 
vendredi passe en 
revue des options que 
le gouvernement a déjà 
évoquées dans les grandes 
lignes, mais sans préciser 
jusqu’où les curseurs 
seraient poussés. Seule 
certitude : les mesures 
en question se traduiront 
par un durcissement des 
conditions mises pour 
verser une allocation 
aux chômeurs et par de 
moindres dépenses pour 

le régime.
L’une des pistes 
privilégiées aujourd’hui 
par l’exécutif consisterait 
à accroître la « durée 
d’affiliation » – c’est-à-
dire le temps de travail 
nécessaire pour être 
éligible à l’assurance-
chômage. A l’heure 
actuelle, il faut avoir 
exercé une activité de six 
mois sur une « période 
de référence » de vingt-
quatre mois pour être 
indemnisé.
Le premier paramètre 
pourrait être modifié : 
s’il passait à sept mois, 
11 % des allocataires 
seraient pénalisés (avec 
une entrée plus tardive 
dans le régime), ce qui 

engendrerait, à terme, 
une économie de 400 
millions d’euros par an. 
S’il était relevé à douze 
mois, 31 % des personnes 
seraient touchées, tandis 
que l’Unédic, elle, verrait 
sa facture s’alléger de 2,3 
milliards d’euros. Autre 
solution, aux effets encore 

plus puissants : raccourcir 
la « période de référence 
» en la ramenant de vingt-
quatre à dix-huit mois. 
Dans cette éventualité, 
32 % des allocataires 
seraient « impactés » et les 
économies atteindraient 
le montant colossal de 7,5 
milliards d’euros par an.
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Sánchez annoncera mercredi la date de la reconnaissance par 
l’Espagne d’un Etat palestinien

Un pétrolier touché par un missile au large du Yémen

AFGHAnist An: 

rare visite du chef suprême taliban à Kaboul

Le Premier ministre 
socialiste espagnol 
Pedro Sánchez a 

indiqué vendredi qu’il 
annoncerait mercredi 
prochain la date de la 
reconnaissance par l’Espagne 
d’un Etat palestinien, 
affirmant que celle-ci n’aurait 
donc pas lieu le 21 mai, mais 
“les jours suivants”.
“Nous sommes en train 
de nous coordonner avec 
d’autres pays pour pouvoir 
faire une déclaration et une 
reconnaissance communes”, 
a déclaré M. Sánchez, lors 
d’une interview à la chaîne 
de télévision La Sexta, pour 
expliquer pourquoi l’Espagne 

ne procèderait pas à cette 
reconnaissance dès mardi, 
date évoquée notamment par 
Josep Borrell, le chef de la 
diplomatie européenne.
M. Borrell avait déclaré 

la semaine dernière avoir 
été informé par le ministre 
espagnol des Affaires 
étrangères, José Manuel 
Albares, que la date choisie 
était le 21 mai.

M. Sánchez n’a pas précisé 
les pays avec lesquels son 
gouvernement était en 
discussions à ce sujet, mais 
il avait publié en mars à 
Bruxelles un communiqué 
commun avec ses homologues 
irlandais, slovène et maltais 
dans lequel ils faisaient part 
de la volonté de leur quatre 
pays de reconnaître un Etat 
palestinien.
Le chef de la diplomatie 
irlandaise, Micheal Martin, 
a confirmé mardi que Dublin 
“(reconnaîtrait) l’Etat de 
Palestine avant la fin du 
mois”, sans toutefois indiquer 
de date ni dire si d’autres pays 
se joindraient à l’Irlande.

Le schéma envisagé jusqu’à 
maintenant à Madrid était 
celui d’un décret adopté mardi 
en conseil des ministres par le 
gouvernement de gauche.
M. Sánchez doit comparaître 
le lendemain devant le 
Congrès des députés pour 
faire le point sur divers sujets 
d’actualité, dont la politique 
de Madrid au Proche-Orient 
et la reconnaissance d’un Etat 
palestinien, sujet sur lequel 
l’Espagne est en pointe.
“Je pense que je serai en 
mesure le 22 (...) de clarifier 
devant le Parlement la date à 
laquelle l’Espagne reconnaîtra 
l’Etat palestinien”, a-t-il dit.

DUBAÏ, Emirats 
Arabes Unis : Un 
pétrolier battant 

pavillon panaméen a été 
touché par un missile au 
large du Yémen, où les 
rebelles houthis multiplient 
les attaques contre les navires 
marchands, a rapporté samedi 
la société de sécurité maritime 
Ambrey.
Une communication radio 
«indique que le navire a 
été touché par un missile et 
qu’il y a un incendie dans 
le compartiment de pilotage 
de l’appareil», a affirmé la 
société britannique selon 
laquelle l’attaque s’est 
produite à environ 10 miles 

nautiques au sud-ouest de la 
ville yéménite de Mokha.
L’agence de sécurité maritime 
britannique UKMTO avait 
fait état plus tôt d’une attaque 
à 76 miles nautiques au sud-
ouest de la ville de Hodeidah, 
également sur la mer Rouge, 
sans que l’on sache s’il s’agit 
du même navire.
«Un navire a subi de légers 
dégâts après avoir été 
touché par un projectile non 
identifié», a affirmé UKMTO 
sur son compte X, en précisant 
que l’équipage était sain et 
sauf et que le navire avait 
poursuivi sa route vers son 
prochain port d’escale.
Les Houthis, qui contrôlent 

la ville de Hodeidah ainsi que 
de larges pans du territoire 
yéménite, ont mené depuis 
novembre des dizaines de 
frappes de drones et de 
missiles contre des navires 
en mer Rouge et dans le 
golfe d’Aden, perturbant le 
commerce maritime mondial 
dans cette zone stratégique.
Alliés de l’Iran, ils disent 
agir en solidarité avec les 
Palestiniens de la bande de 
Gaza, où Israël a déclenché 
la guerre contre le Hamas 
après l’attaque sans précédent 
du mouvement islamiste 
palestinien le 7 octobre sur le 
sol israélien.
Face à ces attaques, les Etats-

Unis, proché allié d’Israël, 
ont mis en place en décembre 
une force multinationale pour 
protéger la navigation en mer 
Rouge et lancé en janvier, 

avec l’aide du Royaume-Uni, 
des frappes au Yémen contre 
les rebelles qui disent depuis 
qu’ils ciblent aussi les navires 
américains et britanniques.

Le chef suprême 
des talibans, 
l’émir Hibatullah 

Akhundzada, qui vit reclus 
dans son fief de Kandahar 
(sud), a fait une rare visite 
à Kaboul pour s’adresser 
à tous les gouverneurs des 
provinces afghanes, a-t-on 
appris vendredi de source 
talibane. Selon Arabenews.
Le site taliban Al Emarah 
a posté des extraits du 
discours prononcé jeudi 
par l’émir au ministère de 
l’Intérieur en présence de 
hauts responsables, dont 
les gouverneurs des 34 
provinces.

Cette visite entourée du plus 
grand secret de l’émir, dont 
une seule photo a jamais 
été rendue publique, lui a 
permis d’insister auprès des 
gouverneurs sur la priorité 
“à accorder à la religion sur 
les affaires du monde” et “à 
promouvoir la foi et la prière 
parmi la population”.
L’émir a déclaré que 
l’obéissance était “une 
obligation divine”, toujours 
selon Al Emarah, et appelé à 
“l’unité et à l’harmonie”.
“Le rôle de l’émirat est 
d’unir le peuple”, a insisté 
Hibatullah Akhundzada, et 
celui des gouverneurs “de 

servir le peuple”.
Les gouverneurs ont été 
ainsi encouragés à “accorder 
la priorité à la loi islamique 
plutôt qu’à leurs intérêts 
personnels”, et à lutter 
contre “le favoritisme” ou 
“le népotisme”.
“La motivation de cette 
visite” de l’émir à Kaboul 
“semble être de rappeler 
la discipline, notamment 
la discipline financière”, 
décrypte une source 
diplomatique occidentale. “Il 
est ici question de renforcer 
la discipline et l’unité”.
Cette visite pourrait 
également être motivée par 

“une préoccupation au sujet 
des troubles du Badakhshan 
et de la manière dont ils sont 
gérés”. Dans cette province 
du nord-est, plusieurs 

paysans cultivant du pavot 
malgré son interdiction 
ont été tués par des unités 
antinarcotiques talibanes au 
début du mois.
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en :
La FAF obtient le changement d’arbitrage pour le match 

Algérie-Guinée

ligue 1 mobilis :
Après avoir battu l’USMA, le MCA couronné champion 

d’Algérie

Alors que le rassemblement 
international du mois 
de juin approche à 

grands pas, la FIFA a récemment 
désigné les arbitres pour le match 
opposant l’Algérie à la Guinée au 
Stade Nelson Mandela d’Alger, 
dans le cadre de la 3ème journée 
des qualifications pour la Coupe 
du Monde 2026 (zone Afrique). 
Cependant, la Fédération 
Algérienne de Football (FAF) 
vient d’annoncer que l’instance 
mondiale a procédé à un 
changement de plan.
Initialement, la FIFA avait 
choisi l’arbitre gabonais Pierre 
Ghislain Atcho comme arbitre 
principal. Ce dernier est bien 
connu des observateurs, ayant 
récemment fait polémique lors 
de la dernière édition de la Coupe 
d’Afrique des Nations en raison 
d’une performance extrêmement 
contestée lors du match des 
huitièmes de finale opposant le 
Sénégal à la Côte d’Ivoire, ce 
qui lui a valu d’être exclu de la 
compétition. Ce même arbitre 

a d’ailleurs été à la VAR lors 
de deux matchs des Fennecs 
durant cette même CAN, alors 
que le supporters se plaignaient 
d’erreurs arbitrales flagrantes 
contre l’Algérie, ce qui avait 
même contrait la Fédération de 
Walid Sadi à déposer plainte 
auprès de la FIFA.
Toutefois, Pierre Ghislain Atcho 
n’arbitrera plus le match Algérie-
Guinée du 6 juin prochain. 
La FAF, ayant demandé un 
changement d’arbitre, a obtenu 
gain de cause et a communiqué 
sur son site officiel que la 
FIFA a finalement décidé de 
remplacer l’arbitre principal 
ainsi que le quatrième arbitre 
de la rencontre. Désormais, 
c’est l’arbitre éthiopien Tessema 
Bamlak Weyesa qui dirigera 
le match, assisté de Elvis Guy 
Noupue Nguegoue (Cameroun) 
et Liban Abdoulrazack Ahmed 
(Djibouti). Le quatrième arbitre 
sera également éthiopien, en 
l’occurrence Tewodros Mitiku.

Le MC Alger a remporté, 
ce vendredi, son 
huitième titre de 

champion d’Algérie en battant 
son voisin algérois, l’USM 
Alger (1-0), dans un derby qui 
s’est déroulé devant les fans des 
deux équipes, qui ont garni les 
gradins avec des tifos chocs, 
comptant pour la 26ème journée 
du championnat d’Algérie de la 
Ligue 1 Mobilis.
Le MC Alger a remporté, ce 
vendredi, son huitième titre de 
champion d’Algérie en battant 
son voisin algérois, l’USM 
Alger (1-0), dans un derby qui 

s’est déroulé devant les fans 
des deux équipes, qui ont garni 
les gradins avec des tifos chocs, 
comptant pour la 26ème journée 
du championnat d’Algérie de la 
Ligue 1 Mobilis.
Belaili et ses coéquipiers ont 
bien fêté avec leurs supporteurs, 
sous les applaudissements des 
usmistes, sur la pelouse du 
stade du 5 Juillet. La joie des 
supporters des Vert et Rouge a 
été « double », car, d’une part, 
leur équipe a battu leurs voisins 
de l’USM Alger et, d’autre part, 
ils ont assuré le titre de champion 
d’Algérie à trois journées de 
la fin de la compétition. Sur le 

terrain, il y a lieu de noter que 
les joueurs des deux équipes ont 
déçu leurs supporters par leur 
mauvaise prestation en première 
mi-temps, en dépit de l’ouverture 
du score par les Vert et Rouge 
dès la 23ème minute de la partie 
par Zougrana. Les joueurs de 
l’USMA ont, certes, pris d’assaut 
le camp mouloudéen, mais leur 
mauvaise coordination et surtout 
leur jeu décousu ne leur ont pas 
permis de niveler la marque. 
En seconde mi-temps, les deux 
équipes ont mieux joué, mais 
aucune n’a pu marquer, et c’est 
sur le score de la première mi-
temps (1-0) que s’est terminé ce 

derby à oublier, sauf pour les fans 
du Mouloudia, qui ont fêté leur 
titre prématurément en attendant 
de le faire d’une meilleure façon 
à l’issue de la saison.
Le MC Alger a remporté, ce 
vendredi, son huitième titre de 
champion d’Algérie en battant 
son voisin algérois, l’USM 
Alger (1-0), dans un derby qui 
s’est déroulé devant les fans 
des deux équipes, qui ont garni 
les gradins avec des tifos chocs, 
comptant pour la 26ème journée 
du championnat d’Algérie de la 
Ligue 1 Mobilis.
Belaili et ses coéquipiers ont 
bien fêté avec leurs supporteurs, 
sous les applaudissements des 
usmistes, sur la pelouse du 
stade du 5 Juillet. La joie des 
supporters des Vert et Rouge a 
été « double », car, d’une part, 
leur équipe a battu leurs voisins 
de l’USM Alger et, d’autre part, 
ils ont assuré le titre de champion 
d’Algérie à trois journées de 
la fin de la compétition. Sur le 
terrain, il y a lieu de noter que 
les joueurs des deux équipes ont 
déçu leurs supporters par leur 
mauvaise prestation en première 
mi-temps, en dépit de l’ouverture 
du score par les Vert et Rouge 
dès la 23ème minute de la partie 
par Zougrana. Les joueurs de 
l’USMA ont, certes, pris d’assaut 
le camp mouloudéen, mais leur 

mauvaise coordination et surtout 
leur jeu décousu ne leur ont pas 
permis de niveler la marque. 
En seconde mi-temps, les deux 
équipes ont mieux joué, mais 
aucune n’a pu marquer, et c’est 
sur le score de la première mi-
temps (1-0) que s’est terminé ce 
derby à oublier, sauf pour les fans 
du Mouloudia, qui ont fêté leur 
titre prématurément en attendant 
de le faire d’une meilleure façon 
à l’issue de la saison.
D’autre part, et pour les autres 
rencontres de cette 26ème 
journée de la Ligue 1, on notera 
la victoire du NC Magra en 
déplacement face à Souf (0-2), 
au moment où le CS Constantine 
et le CRB, ainsi que le MCEB 
et la JSK, se sont quittés sur 
un score de parité (1-1). Quant 
aux autres rencontres, elles sont 
revenues aux équipes ayant 
évolué sur leur propre terrain. 
Par ailleurs, il y a lieu de signaler 
que le CRB occupe la 2ème 
place qualificative à la Ligue 
des champions, mais les Rouge 
et Blanc sont sérieusement 
menacés par les Constantinois 
qui n’accusent qu’un seul point 
de retard sur ce concurrent direct. 
La course pour cette deuxième 
place qualificative à la Ligue 
des champions reste donc encore 
bien ouverte…
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bundesliga :
Le Bayer Leverkusen termine la saison invaincu, 

Cologne descend en D2

Brighton annonce le départ de Roberto De Zerbi

Grâce à son succès contre 
Augsbourg, le Bayer 
Leverkusen devient 

le premier club à boucler une 
saison de Bundesliga invaincu. 
Renversé par Hoffenheim, le 
Bayern Munich abandonne sa 
place de dauphin à Stuttgart, 
large vainqueur à domicile 
devant Monchengladbach. Si 
Heidenheim a propulsé Cologne 
en deuxième division, l’Union 
Berlin a arraché son maintien sur 
le fil en battant Fribourg.
Le rideau tombe sur le 
championnat d’Allemagne. 
Ce samedi après-midi, les 
18 équipes composant l’élite 
du football allemand étaient 
attendues sur le pont à l’occasion 
de la 34e et ultime journée de la 
Bundesliga édition 2023-2024. 
Sacré champion d’Allemagne 
pour la première fois de son 
histoire, le Bayer Leverkusen 
recevait Augsbourg avec pour 
seul et unique enjeu de boucler 
l’exercice invaincu, tandis 
qu’un triplé pourrait être obtenu 
dans les prochains jours avec la 
finale de la Ligue Europa et de 
la Coupe d’Allemagne. Dans 
cette rencontre aux allures de 
«petite finale» pour les locaux, 
les hommes de Xabi Alonso 
ont fait respecter la hiérarchie 
grâce des réalisations de Victor 
Boniface et de Robert Andrich. 
La réponse du FCA et de son 

jeune prodige Mert Komur 
en seconde période restera 
anecdotique. Conséquence, 
le Bayer Leverkusen devient 
le premier club à boucler une 
saison de Bundesliga invaincu et 
étend sa série d’invincibilité à 51 
matchs.
Pour sécuriser sa deuxième place 
derrière le Bayer Leverkusen, 
le Bayern Munich était dans 
l’obligation d’aller chercher les 
trois points face à Hoffenheim, 
toujours en course pour 
jouer l’Europe l’an prochain. 
Démarrant sur les chapeaux de 
roues, le club bavarois a fait la 
différence, porté par un excellent 
Mathys Tel, buteur puis passeur 
décisif pour Alphonso Davies. 
Si Maximilian Beier a relancé 
immédiatement les débats, 
Andrej Kramaric a renversé la 
partie en inscrivant un triplé 
pour offrir les trois points 

à sa formation ainsi qu’une 
qualification pour la Ligue 
Europa Conférence (4-2). Une 
contre-performance qui profite au 
VfB Stuttgart. En démonstration 
à la MHP Arena, le club souabe 
s’en est remis à son serial buteur 
Serhou Guirassy ainsi qu’à des 
réalisations de Jeong Woo-Yeong 
et Silas, pour faire exploser 
Monchengladbach (4-0) et 
récupérer la place de dauphin au 
détriment du Rekordmeister. La 
conséquence est terrible pour le 
Bayern Munich qui ne disputera 
pas la Supercoupe d’Allemagne 
2024 quoiqu’il advienne. Face 
à une formation de Darmstadt 
d’ores et déjà condamnée 
à la relégation depuis avril, 
Dortmund s’est promené devant 
son public (4-0). On soulignera 
au passage le joli coup franc de 
Marco Reus pour sa dernière au 
Signal Iduna Park.

Heidenheim condamne 
Cologne à la relégation, 

Bochum disputera 
les barrages

En parallèle, l’Eintracht 
Francfort et le RB Leipzig 
s’affrontaient à la Deutsche Bank 
Park. Surpris par Xavi Simons 
puis Benjamin Sesko, le SGE 
a inversé la vapeur en seconde 
période par l’intermédiaire 
d’Hugo Ekitike et d’Omar 
Marmoush pour accrocher le 
point du nul (2-2). Tenu en échec 
par le club saxon, Francfort reste 
néanmoins 5e et peut espérer 
disputer la Ligue des Champions 
la saison prochaine en cas de 
victoire finale du Borussia 
Dortmund face au Real Madrid 
à Londres, le 1er prochain. En 
bas de tableau, le suspense était 
à son comble. 17e avec trois 
points de retard sur la place de 
barragiste occupée par l’Union 
Berlin avant le coup d’envoi de 
cette journée, le FC Cologne 
devait s’imposer sur la pelouse 
d’Heidenheim, une équipe 
qui n’avait plus grand-chose à 
disputer si ce n’est clôturer sa 
première saison dans l’élite en 
beauté. Totalement à côté de la 
plaque, Cologne a pris l’eau dans 
le Bade-Wurtemberg, sèchement 
balayé par les pensionnaires de 
la Voith-Arena (3-1). Avec cette 
défaite, l’équipe visiteuse acte sa 
descente en deuxième division et 

sauve en parallèle la mise au club 
de la capitale.
Dans la douleur, l’Union 
Berlin a devancé d’une courte 
tête une équipe de Fribourg 
qui pouvait garder un mince 
espoir de disputer l’Europe en 
cas de résultat favorable (2-
1). Sur le fil, les Hommes de 
Fer arrachent leur maintien 
dans l’élite allemande. Restant 
sur une incroyable dynamique 
(invaincu depuis l’humiliation 
essuyée à l’Allianz Arena face 
au Bayern Munich 8 buts à 1 le 
9 mars dernier) à l’image de son 
carton réalisé face au Borussia 
Dortmund la semaine passée, 
Mayence a assuré l’essentiel face 
au VfL Wolfsbourg (1-3). Dos 
au mur suite à l’ouverture du 
score de Paredes, les Nullfünfer 
sont revenus dans la partie par 
l’intermédiaire de leur pépite 
Brajan Gruda avant de l’emporter 
grâce à des buts de Sepp Van 
den Berg et Jonathan Burkardt. 
Après avoir longtemps occupé 
les bas-fonds du classement, 
Mayence a validé son maintien 
à la sueur de son front. Dans le 
nord de l’Allemagne, le Werder 
Brême était aux prises avec 
le VfL Bochum. Corrigés à la 
Weserstadion (4-1), les Graue 
Maus joueront leur survie en 
première division face au Fortuna 
Düsseldorf.

Convoité par les plus 
grosses équipes 
européennes après 

son travail remarquable avec 
Brighton, Roberto De Zerbi va 
finalement quitter le club du 
sud de l’Angleterre cet été. Le 
match contre Manchester United 
ce dimanche (17h) sera son 
dernier comme l’ont confirmé les 
Seagulls.
Les spécialistes du football 
européen avaient déjà remarqué 
le phénomène à Sassuolo. Après 
une pige réussie en Ukraine du 
côté du Shakhtar Donetsk en 
2021-2022, le technicien italien 
a confirmé toutes les attentes 
placées en lui. Auteur d’une cuvée 
2022-2023 remarquable sur le 
banc des Seagulls, le coach de 44 
ans a prouvé qu’il pouvait tenir 
tête à n’importe quelle équipe de 
Premier League. S’appuyant sur 
un jeu méthodique et capable de 
causer du tort à n’importe quel 
adversaire, la patte De Zerbi a 
très vite été scruté de très près. 
Terminant à la sixième place 
de l’autre côté de la Manche, la 
formation du sud de l’Angleterre 
avait des étoiles plein les yeux.
Pour autant, cette saison a été plus 

compliquée pour l’institution du 
Sussex. Malgré une participation 
historique à l’Europa League, 
les coéquipiers de Kaoru 
Mitoma n’ont pas su exister en 
championnat et pointent à une 
triste dixième place. En revanche, 
la cote de Roberto De Zerbi ne 
s’est pas effondrée. Loin de là. 
Alors qu’une valse d’entraîneurs 
se trame cet été, son nom revient 
souvent au cœur des rumeurs qui 
le lient à des grandes équipes du 
Vieux Continent. N’ayant pas 
l’habitude de s’éterniser au sein 
des clubs qu’il dirige, l’Italien n’a 
pas hésité à mettre la pression à 
ses dirigeants dernièrement. Une 
manière également de justifier 
un éventuel départ vers une plus 
grosse cylindrée.

Le Bayern Munich comme 
nouvelle étape ?

Ce samedi, un départ n’est 
plus une éventualité. Sur 
son site internet, Brighton a 
effectivement annoncé la fin de 
sa collaboration avec De Zerbi 
à l’issue de la saison : «Brighton 
& Hove Albion a confirmé que 
l’entraîneur-chef Roberto De 
Zerbi quitterait le club après le 
dernier match de Premier League 

de la saison demain contre 
Manchester United au stade 
American Express. De Zerbi, qui 
a rejoint Brighton en septembre 
2022, après le départ de Graham 
Potter pour Chelsea, a supervisé 
le meilleur classement du club 
dans l’élite en 2022/23 et a mené 
le club aux huitièmes de finale de 
l’UEFA Europa League plus tôt 
cette saison.» Le président, Tony 
Bloom, a déclaré : «Roberto nous 
a offert deux excellentes saisons 
de service au cours desquelles il 
a mené le club vers de nouveaux 
sommets, notamment notre toute 
première campagne européenne 
qui restera longtemps dans la 
mémoire des fans d’Albion. Nous 
avons mutuellement convenu de 
mettre fin au contrat de Roberto 
à un moment qui conviendra 
aux deux parties, ce qui nous 
permettra de planifier la saison 
prochaine dans les plus brefs 
délais, et à Roberto suffisamment 
de temps pour réfléchir à son 
prochain déménagement et à 
son avenir. Je suis sûr que nos 
fans offriront à Roberto et à son 
équipe un merveilleux et bien 
mérité à l’Amex avant, pendant 
et après le match de demain. En 

attendant, je tiens à remercier 
Roberto et son équipe pour tout 
leur travail acharné au cours 
des deux dernières saisons. Ils 
quittent tous notre club dans de 
bonnes conditions et avec nos 
meilleurs vœux pour la suite.»
De son côté, l’ancien attaquant au 
parcours modeste a fait part de sa 
tristesse à l’idée de quitter le club 
qu’il a propulsé sur le devant de 
la scène : «je suis très triste de 
quitter Brighton, mais je suis 
très fier de ce que mes joueurs et 
mon équipe ont accompli avec le 
soutien de tout le monde au club 
et de nos incroyables fans au 

cours des deux dernières saisons 
historiques. Nous avons convenu 
de mettre fin à mon séjour à 
Brighton afin que le club et moi 
puissions continuer à travailler de 
la manière qui convient le mieux 
à chacun de nous, en suivant 
nos propres idées et visions, 
ainsi que notre travail et nos 
valeurs humaines. J’ai vraiment 
apprécié deux années intenses 
et stimulantes en travaillant en 
Premier League, notamment en 
participant à quatre compétitions 
majeures cette saison. Partir 
maintenant me donne le temps de 
faire une pause avant de décider 
de mes projets futurs.» Dès lors, 
quel avenir se réserve à Roberto 
De Zerbi. Lié à Liverpool ou 
au FC Barcelone par le passé, 
son destin semble l’envoyer au 
Bayern Munich. En effet, alors 
que la situation n’évolue quant à 
un maintien de Thomas Tuchel, 
voir Roberto De Zerbi être 
libre devrait ravir les dirigeants 
bavarois qui risquent de lancer 
les grandes manœuvres dans les 
prochains jours. À en croire la 
presse allemande, Max Eberl, 
le directeur sportif munichois, a 
érigé le coach italien en priorité.
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Panasonic et l’OLED, un amour qui se concrétise par cinq 
nouvelles gammes

En Bref...

À Düsseldorf s’est déroulée 
la conférence de presse 
du fabricant japonais, où 

l’ensemble de ses nouvelles séries 
de téléviseurs ont été présentées 
aux journalistes européens. Au 
total, une douzaine de gammes 
viennent renouveler le catalogue 
TV de Panasonic.

Parmi elles, cinq séries OLED 
vont prochainement arriver sur le 
marché. Les Panasonic Z95A et 
Z93A avaient déjà été annoncées 
à l’occasion du CES 2024, les 
séries OLED Z90A, Z85A et 
Z80A viennent désormais les 
rejoindre.

12 nouvelles références OLED 
chez Panasonic

D’année en année, Panasonic n’a 
de cesse de mettre son expertise 
à profit pour produire des 
téléviseurs OLED régulièrement 
salués par la critique, comme 
cela a été le cas de nombreuses 
fois lors de nos propres tests. 
Le dernier en date est celui du 
Panasonic MZ2000E et son 
excellente maîtrise de l’image 
cinématographique.

Le constructeur japonais compte 
une nouvelle fois faire sensation 
cette année. Après avoir présenté 
les deux modèles phares de son 
catalogue lors du CES, avec les 
Z95A (55 et 65 pouces) et Z93A 
(77 pouces), c’est au tour des 
séries Z90A (42, 48, 55 et 65 
pouces), Z85A (55 et 65 pouces) 
et Z80A (48, 55 et 65 pouces) de 
faire parler d’elles.

Trois nouvelles séries OLED à 
l’honneur, en plus des Z95A et 
Z93A

Comme changement majeur 
cette année, les téléviseurs 
Panasonic OLED tourneront tous 
avec le système d›exploitation 
d›Amazon, à savoir Fire TV. 
L›autre changement, c›est la 
présence pour la première fois 
sur les téléviseurs Panasonic du 
contrôle vocal mains libres avec 
Alexa. Certes, ces deux annonces 
ne concernent pas l›image, mais 
leur impact devrait être assez 
important pour les utilisateurs.

Du côté de l›image, on retrouve 
une dalle OLED EX pour 
les Z90A, Z85A et Z80A. 
La différence concerne les 
performances offertes par celle-
ci. Le Z90A profite ainsi d›une 
dalle estampillée Master OLED 
Pro, ce qui correspond au même 
niveau de performances que la 
dalle qui équipe le Z93A, avec 
une fonction Bright Booster 
qui fait la promesse d›un pic 
lumineux plus élevé par rapport 

aux autres séries. Pour rappel, 
seul le Z95A profite d›une dalle 
Ultimate, c›est-à-dire qui a 
recours à la technologie MLA 
(Micro Lens Array).

En revanche, notez bien que 
seule cette série Z90A propose 
ces deux diagonales de 42 et 
48 pouces, le Z80A se contente 
d›une diagonale de 48 pouces. 
Comme c›est le cas chez d›autres 
fabricants qui utilisent ces petites 
diagonales, il n›est pas question 
ici de la génération OLED EX, 
mais bien de dalles OLED 
standards, contrairement aux 
références de 55 et 65 pouces.

Toujours pour continuer à mettre 
en relief les différences entre 
ces trois gammes, les Z90A et 
Z85A auront droit à la dernière 
génération de processeur 
développée par Panasonic, à 
savoir le HCX Pro AI Processor 
MK II. Panasonic évoque ainsi 
diverses améliorations, avec 
des gains de performances sur 
plusieurs points, notamment sur 
son algorithme d›intelligence 

artificielle, qui adapte l›image 
en temps réel en fonction du 
contenu visionné, ou au niveau 
des contrastes affichés, de la 
luminosité ou du volume de 
couleur.

Le jeu vidéo en profite également, 
avec l›arrivée du support du 
Dolby Vision jusqu›à 144 Hz 
pour le Z90A, et 120 Hz sur le 
Z85A. Le mode True Game est 
également de la partie, il fait 
la promesse d›une expérience 
de jeu fidèle à la vision des 
développeurs, en améliorant 
la précision des couleurs, la 
balance des blancs et les niveaux 
de gris. Ce mode tente finalement 
de reprendre les avantages d›un 
Filmmaker Mode, mais pour 
le jeu. L›audio n›est d›ailleurs 
pas mis à l›écart en mode jeu, 
puisque diverses options sont 
disponibles pour permettre aux 
joueurs de profiter d›un profil 
sonore adapté au type de jeu.

Autre raffinement dont 
ne profitera pas le Z80A : 
l’Intelligent Sensing et son 

capteur de luminosité, qui 
ouvrent les portes au Dolby 
Vision IQ avec la fonctionnalité 
Precision Detail. Cette dernière 
promet d’afficher encore plus 
de détails dans les hautes 
comme dans les basses lumières, 
débouchant sur des textures, des 
couleurs et des contrastes plus 
réalistes, et adaptés en temps 
réel sur les scènes à large plage 
dynamique.

Terminons avec le Z80A. S’il 
ne comporte pas certaines 
des fonctionnalités dont nous 
venons de parler, il propose 
tout de même une dalle OLED 
120 Hz, un processeur HCX 
Pro AI et le Dolby Vision IQ 
(sans le Precision Detail). Il 
fait néanmoins l’impasse sur 
le mode True Game et profite 
d’une section audio moins 
importante. Pour le reste, on 
retrouve une large compatibilité 
HDR sur toute la gamme, avec le 
HDR10+, le HDR10+ Adaptive, 
le HDR HLG, et bien sûr le 
Dolby Vision.

Les géants du streaming musical 
Deezer et Spotify considèrent 
qu’Apple n’a rien changé à ses 
pratiques anti-concurrentielles. 
Et ils demandent à l’Union 
européenne d’agir.

Apple avait été annoncé 
comme devant changer les 
règles de l’App Store dans le 
domaine du streaming musical, 
suite notamment à l’amende 
énorme de 1,8 milliard d’euros 
infligée par la Commission 
européenne au mois de mars. 
Les applications du secteur 
pensaient enfin pouvoir 
échapper à l’obligation de payer 
une commission de 30% sur les 
paiements effectués dans l’App 
Store en proposant un lien pour 
des paiements externes. Sauf 
que le programme alternatif 
mis en place par Apple en ce 

sens est si peu intéressant que 
presque aucun développeur n’y 
a souscrit. Et il est maintenant 
attaqué en Europe.

Les Européens se rebiffent

Le lobby européen de l’industrie 
musicale Digital Music Europe, 
auquel appartiennent Spotify et 

Deezer, a envoyé le 7 mai dernier 
une lettre à la commissaire 
à la Concurrence Margrethe 
Vestager pour se plaindre des 
pratiques d’Apple. Selon les 
médias Reuters et Contexte, 
ils considèrent que le nouveau 
programme mis en place pour 
les paiements extérieurs favorise 

l’application maison Apple 
Music.

« La nouvelle autorisation 
d’Apple pour les services de 
streaming est un programme 
discriminatoire qui oblige les 
concurrents à opter pour un 
nouveau régime géré par Apple 
» estiment ainsi Digital Music 
Europe, un regime avec, pour 
rappel, une commission de 27% 
à la clé. Mais ils considèrent que 
certaines choses peuvent être 
faites.

Apple mis en accusation en 
Europe et aux États-Unis

« Tout ce qu›Apple doit faire, 
c›est supprimer les dispositions 
illégales relatives à l›anti-
redirection » souhaitent-ils, soit 
empêcher la firme de Cupertino 
de prendre une commission 

aussi élevée pour autoriser les 
paiements en dehors de l›App 
Store. Et par ce courrier, qui suit 
un message d›alerte de Spotify, 
ils espèrent pouvoir pousser 
la Commission européenne à 
contraindre Apple en ce sens.

Ce nouveau programme est par 
ailleurs aussi très critiqué de 
l›autre côté de l›océan, où une 
juge observe actuellement le 
dossier lors d›audiences ayant 
lieu la semaine dernière et la 
semaine dernière. Audience 
durant laquelle la juge s›est 
montrée très critique, expliquant 
qu›à son sens, « l›objectif 
[d›Apple] est plutôt de maintenir 
le modèle d›entreprise et les 
revenus que vous aviez dans le 
passé. »
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Vous avez l’habitude 
de laisser la viande 
décongeler à température 

ambiante ? Attention, les aliments 
peuvent vite se transformer en 
terrain de jeux des bactéries ! 
Comment prévenir ces risques 
d’intoxication alimentaire 
lors de la décongélation ? 
Explications et conseils avec la 
Dre Océane Sorel, virologue,
Scandale des pizzas Buitoni, 
botulisme dans un restaurant 
à Bordeaux, toxi-infection 
alimentaire collective après un 
repas de Noël : les intoxications 
alimentaires font régulièrement 
la une des journaux et touchent 
de nombreuses personnes chaque 
année en France. Selon un rapport 
de Santé Publique France, les 
toxi-infections alimentaires 
collectives (TIAC) n’ont jamais 
été aussi nombreuses depuis 
1987 et la mise en place de la 
surveillance. En 2022, 16 763 
personnes ont été affectées et 
17 en sont mortes. Pourtant, 
des gestes simples, notamment 
en matière de décongélation, 
permettent de prévenir les risques 
d’intoxication et de préparer 
à manger en toute sécurité…

Pourquoi il ne faut pas 
décongeler la viande à 

température ambiante ?
Vous décongelez votre poulet 
à température ambiante toute 
la nuit avant de le cuisiner le 
lendemain matin ? Attention 
: laisser la viande à l’air libre 
favorise la multiplication des 
bactéries et augmente le risque 
d’intoxication alimentaire. « La 
congélation stoppe la croissance 
des bactéries mais dès qu’elles 
sont à nouveau à température 
ambiante, elles reprennent leur 
croissance très rapidement, 
confirme la Dre Océane Sorel, 
virologue et auteure de l’ouvrage 
Virus, bactéries, microbes : 
tout savoir pour y échapper 
et du compte Instagram @
thefrenchvirologist.. La cuisson 
n’est pas toujours uniforme et 
suffisante pour tuer les microbes 
qui ont proliféré. De plus, 
certaines spores et toxines ne 
sont pas forcément détruites par 
la cuisson. » Raison de plus pour 
jouer la carte de la prudence !
Décongélation : quels sont les 

risques ?
Salmonelles, Escherichia coli 
(ou E. coli), Campylobacter ou 
encore Listéria : de nombreux 
germes pathogènes n’attendent 
qu’une chose… sortir du 
congélateur pour se multiplier 
! Et les conséquences peuvent 
être graves pour les populations 

les plus sensibles comme les 
jeunes enfants (particulièrement 
s’ils ont moins de cinq ans), les 
femmes enceintes, les personnes 
âgées ou immunodéprimées. « 
Si la décongélation n’est pas 
réalisée proprement, les bactéries 
vont reprendre leur croissance. 
», souligne la virologue.

La bactérie E. Coli
Escherichia coli fait souvent 
la une des journaux. En 2011, 
la bactérie était à l’origine 
d’une épidémie de syndromes 
hémolytiques et urémiques 
(SHU) qui avait fait plus de 
cinquante morts en Allemagne. 
En cause ? Des graines germées. 
En 2022, ce sont des pizzas 
surgelées de la marque Buitoni 
qui ont provoqué plusieurs 
dizaines de cas d’infections 
graves, chez des enfants et des 
adolescents, dont deux sont 
malheureusement décédés.
Le bœuf haché est une source 
fréquente de E. coli, car c’est une 
viande hypermanipulée qui entre 
en contact avec de nombreuses 
machines et personnes différentes 
(hachoirs, opérateurs…) 
potentiellement contaminants. 
De plus, le fait de hacher 
propage la bactérie au cœur de 
la viande (donc, si le steak est 
mal cuit, alors les bactéries au 
centre ne seront pas tuées par 
la cuisson et pourront rendre 
les consommateurs malades). 
Dre Océane Sorel, virologue
« Il est important de bien 
cuire les steaks hachés à cœur, 
même les steaks surgelés, 
et d’éviter les steaks hachés 
saignants pour les petits ou les 
autres personnes fragiles ! »
L’infection par la bactérie E. coli 
se manifeste par des symptômes 
qui varient d’une personne à une 
autre : de la simple diarrhée aux 
vomissements en passant par 
les crampes intestinales et les 
diarrhées hémorragiques. « Les 
jeunes enfants et les personnes 
âgées ou immunodéprimées 
risquent particulièrement de 
développer des formes graves, car 

leur système immunitaire n’est 
pas toujours capable de contrôler 
la bactérie. Une complication 
très grave, le syndrome 
hémolytique et urémique, peut 
aller jusqu’à l’insuffisance 
rénale voire le décès. »

Les salmonelles
La salmonellose reste la 
deuxième cause d’infection 
gastro-intestinale chez l’homme 
après la campylobactériose. Les 
infections par les Salmonella se 
manifestent le plus souvent par 
des symptômes de gastro-entérite 
: fièvre, diarrhée, vomissements 
et douleurs abdominales. 
Chez la femme enceinte, la 
salmonellose peut entraîner 
un accouchement prématuré 
ou une infection bactérienne 
du bébé et son décès in utero.
« La meilleure protection contre 
le risque de salmonellose est une 
bonne cuisson des aliments, en 
particulier des viandes, à au moins 
65 °C pendant 5 à 6 minutes, 
rappelle l’Institut Pasteur. Pour le 
steak haché congelé ou surgelé, 
la cuisson doit être effectuée 
sans décongélation préalable 
car elle augmente le risque de 
multiplication bactérienne. Le 
froid bloque le développement 
des bactéries mais ne les tue pas. »

La Listéria
La bactérie Listeria 
monocytogenes est également 
à l’origine d’intoxications 
alimentaires. « Les aliments 
crus sont les plus fréquemment 
contaminés : fruits et légumes 
mal lavés, produits laitiers non 
pasteurisés et fromages au lait 
cru, viandes peu cuites, produits 
de charcuterie, poissons fumés et 
crus, coquillages crus, ou encore 
graines germées, précise le site 
du Ministère de l’agriculture. Il 
est impossible de reconnaître un 
aliment contaminé par la Listéria, 
il a la même apparence, le même 
goût et la même odeur qu’un 
produit sain. La bactérie résiste 
au froid et peut donc proliférer 
dans le réfrigérateur et survivre 
dans le congélateur. En revanche, 

elle est tuée par la chaleur ».
Les symptômes de la listériose 
peuvent se manifester de 
deux jours à deux mois après 
la consommation d’aliments 
contaminés et se caractérisent 
par de la fièvre, de la diarrhée 
et des vomissements. « Outre la 
forme non invasive qui se déclare 
rapidement après l’ingestion 
d’un aliment contaminé, la 
forme invasive est beaucoup 
plus sévère, confie la Dre Sorel. 
Elle survient quand la bactérie 
traverse la paroi des intestins 
et se propage au reste du corps, 
avec une phase d’incubation 
pouvant être longue et un taux de 
mortalité de 20 à 30 % environ. 
La forme invasive peut donner 
de la fièvre ainsi que d’autres 
symptômes associés à une 
méningite ou à une septicémie. »
Comment faire décongeler de 
la viande plus vite ? Pourquoi 
l’eau chaude n’est (vraiment !) 

pas une bonne idée ?
Les trois méthodes de 
décongélation de la viande 
(ou de tout autre aliment) 
les plus sûres sont :
• au réfrigérateur ;
• au micro-ondes 
en mode décongélation ;
• directement au 
four : par exemple, pour 
décongeler du pain congelé.
La congélation ne tue pas 
les bactéries, martèle la 
virologue. Elle les «endort» 
seulement ! Dre Océane 
Sorel (@thefrenchvirologist)
À la moindre occasion, lorsque 
la température sera idéale pour 
elles – d’autant plus lorsqu’on 
passe par exemple son escalope 
de dinde congelée sous l’eau 
chaude ! – elles vont reprendre 
leur petite vie de bactéries et 
se multiplier. Pire : l’étape de 
congélation leur facilite la tâche. 
En effet, lorsque l’aliment a gelé, 
des milliers de cristaux de glace 
se sont formés à l’intérieur, ce 
qui a abîmé un peu sa structure. 
Quand il va décongeler, les 
bactéries vont profiter de cette 
déstructuration pour accéder 
facilement à la nourriture dont 
elles ont besoin. La décongélation 
leur sert les nutriments 
sur un plateau d’argent. »

Peut-on décongeler, cuire et 
recongeler ?

Il est très fortement déconseillé de 
recongeler un produit qui a déjà 
été décongelé. « Sauf si l’aliment 
a été correctement décongelé 
avant la cuisson – c’est-à-dire 
pas à température ambiante, 
mais au réfrigérateur – et s’il est 
ensuite cuit à une température 

élevée pendant suffisamment 
longtemps, ce qui tue les 
microbes, précise la spécialiste 
dans son ouvrage. Par exemple, 
on peut décongeler une dinde 
congelée crue, la cuire pour faire 
une blanquette, puis congeler 
les restes de la blanquette. »

Frigo versus micro-ondes : 
quelle est la meilleure façon 

de décongeler rapidement un 
poulet ?

Si vous désirez décongeler 
rapidement de la viande, 
notamment du poulet, optez plutôt 
pour le micro-ondes en mode 
décongélation avant de le faire 
cuire dans votre four traditionnel. 
Sinon, vous pouvez le laisser 
décongeler au frigo toute la nuit 
et le cuire le lendemain matin. 
« Attention, le micro-ondes ne 
permet pas forcément d’obtenir 
une température homogène dans 
l’aliment et donc de « tuer » par la 
chaleur toutes les bactéries aussi 
bien que la cuisson à la casserole 
ou au four », rappelle le Dr Sorel.
Comment décongeler un steak 

haché ?
Le bœuf haché étant une 
source fréquente de bactérie 
E. coli, il est conseillé de cuire 
à cœur directement les steaks 
hachés alors qu’ils sont encore 
congelés ou surgelés. Pas de 
viande saignante pour les plus 
jeunes et les personnes fragiles !
Congélation et décongélation 
: les bonnes pratiques
En matière de congélation et 
de décongélation, des gestes 
d’hygiène simples permettent 
d’éviter les désagréments :
• bien respecter la 
chaîne du froid en emportant 
un sac isotherme avec soi 
pour transporter ses surgelés 
avant de les ranger rapidement 
au congélateur en rentrant ;
• congeler les aliments 
frais avant leur date limite de 
consommation (DLC). « Plus 
vous êtes proche de la DLC et 
plus vous augmentez le risque 
d’intoxication alimentaire au 
moment de la décongélation 
», confirme le Dr Sorel.
• nettoyer son congélateur 
au moins une fois par an ;
• emballer les aliments 
dans des sachets hermétiques ou 
dans des contenants adaptés avant 
de les mettre au congélateur ;
• ne pas surcharger le 
congélateur afin que l’air puisse 
bien circuler entre les aliments.

Comment décongeler la viande sans risque ?
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On vous explique pourquoi il 
ne faut jamais utiliser l’eau 
chaude du robinet dans vos 

recettes, même s’il s’agit 
simplement de faire cuire des 

pâtes dedans !

Cette semaine, votre bouilloire 
est tombée en rade. Vous étiez 
donc réduit à faire chauffer 
l’eau à la casserole pour la 
cuisson des pâtes, du riz, ainsi 
que pour préparer toutes vos 
boissons chaudes. Dans ce 
genre de situation, on pourrait 
être tenté d’utiliser directement 
l’eau chaude du robinet pour 
gagner du temps. Hélas, il 
s’agit là d’une très mauvaise 
idée ! Non seulement, vous ne 
gagnerez que très peu de temps, 
mais en plus, vous risqueriez de 
le regretter. On vous explique 
pourquoi.

Utiliser l›eau chaude de votre 
robinet pour la cuisine est 
fortement déconseillé. Il y a 
plusieurs raisons à cela. D›abord, 
il y a quelque chose que vous 
avez sûrement déjà constaté 
: l›eau chaude est beaucoup 
plus susceptible de contenir du 
tartre que l›eau froide. Il suffit 

d›observer la robinetterie pour 
le voir, le côté de l›eau chaude 
est toujours plus entartré que 
celui de l›eau froide. L›eau 
du robinet est naturellement 
chargée en calcium et en 
magnésium, mais à haute 
température, ces sels minéraux 
ont tendance à se cristalliser 
et à former des résidus. Non 
seulement, vous risquez d›avoir 
des dépôts désagréables dans 
votre casserole de pâtes, mais en 
plus, cette eau calcaire risque de 
communiquer un mauvais goût 
à la cuisson. Ce n›est pas tout, 
boire de l›eau chaude du robinet 
est aussi déconseillé pour les 
éventuels risques sanitaires 
qu›elle peut occasionner. 
Comme l›explique le site 
eaudeparis.fr, l›eau chaude passe 
soit par un ballon, soit par un 
chauffe-eau. Seulement voilà, 
il se peut que l›eau y stagne 
depuis longtemps, favorisant 
ainsi le développement de 
microorganismes. Bien entendu, 
le chlore présent dans l›eau 
permet de vous protéger contre 
les contaminations, mais il 
s›agit tout de même de rester 
très vigilant. D›autant plus 

lorsqu›on sait que la solubilité 
du plomb, que l›on trouve 
encore dans de nombreux 
systèmes de canalisation, 
augmente avec la température… 
Vous l›aurez compris, il vaut 
toujours mieux privilégier l›eau 
froide au robinet, que ce soit 
pour se préparer un thé ou bien 
cuire des pâtes.

Et si vous êtes gêné par le goût 
chloré de l›eau du robinet, vous 
pouvez utiliser du charbon actif 
sous forme de bâtons ou de 
granulés, qui permet de capturer 
les impuretés et les mauvaises 
odeurs très facilement !

Entre les résidus de tartre, le 
mauvais goût potentiel, et les 
risques sanitaires, mieux vaut 
prendre quelques minutes de 
plus pour faire chauffer de l›eau 
froide. Alors, la prochaine fois 
que votre bouilloire fait des 
siennes, armez-vous d›un peu 
de patience et pensez à ajouter 
un couvercle sur votre casserole 
pour que l›ébullition arrive plus 
rapidement. Vous gagnerez un 
peu de temps et limiterez votre 
consommation d›énergie.

L’insuffisance ovarienne 
prématurée (IOP), que 
l’on appelle également 

ménopause précoce, correspond 
à un dysfonctionnement ovarien 
caractérisé par la disparition 
définitive des cycles menstruels 
avant l’âge de 40 ans. Selon 
une nouvelle étude menée par 
des chercheurs finlandais, celle-
ci serait liée à un risque accru 
de décès prématuré chez les 
femmes qui en souffrent.

La ménopause est la période de 
la vie d’une femme marquée 
par l’arrêt de l’ovulation et la 
disparition des règles, comme 
l’explique l’Assurance Maladie. 
Elle intervient généralement 
entre 45 et 55 ans, lorsque les 
ovaires arrêtent leur sécrétion 
hormonale, ainsi que la 
formation d’un ovule chaque 
mois.

Cependant, 1 à 2 % des femmes 
de moins de 40 ans présentent 
ce que l’on appelle insuffisance 
ovarienne prématurée, ou 
ménopause précoce. Celle-ci se 
caractérise par des troubles du 
cycle menstruel accompagnés 
d’une absence de règles 
primitive ou secondaire de 

plus de quatre mois chez une 
femme âgée de moins de 40 
ans. Dans une récente étude, 
des chercheurs de l’Université 
d’Oulu (Finlande) ont étudié 
le lien entre la ménopause 
précoce et les risques de décès 
prématuré.

La ménopause précoce 
exposerait à des risques de décès 
prématuré plus élevés

Pour mener à bien leur étude, les 
scientifiques ont analysé, durant 
plus de trente ans, les données 
de 5.817 femmes auxquelles 
on avait diagnostiqué une 
insuffisance ovarienne ou 
chirurgicale prématurée, mais 
aussi les données de 22.589 
femmes ne présentant pas de 
ménopause précoce. Après 
analyse des résultats, ils ont 
découvert que les femmes 
souffrant d’une insuffisance 
ovarienne prématurée étaient 
deux fois plus susceptibles 
de décéder d’une maladie 
cardiaque ou d’un tout autre 
trouble, mais aussi quatre fois 
plus susceptibles de mourir 
prématurément d’un cancer.

Comme l’explique Hilla 
Haapakoski, principale 

auteure de l’étude, dans un 
communiqué, “il s’agit de 
la plus grande étude réalisée 
sur le lien entre l’insuffisance 
ovarienne prématurée et le 
risque de mortalité». Suite à 
la découverte de ces résultats, 
les chercheurs ont également 
examiné l’impact de la prise 
d’un traitement hormonal 
substitutif (THS) durant plus 
de six mois sur les risques de 
mortalité des femmes atteintes 
d’une ménopause précoce.

Insuffisance ovarienne : la 
prise d’un traitement hormonal 
substitutif pourrait limiter les 
risques de décès prématuré

“L’utilisation d’un traitement 
hormonal substitutif dans 
le cadre d’une insuffisance 
ovarienne est souvent 
négligée”, selon la chercheuse 
Hilla Haapakoski. Cependant, 
en réalisant l’étude, les 
scientifiques ont découvert que 
la prise de ce traitement pouvait 
réduire de moitié les risques 
de décès prématuré toutes 
causes confondues des femmes 
concernées par une ménopause 
précoce. Pour rappel, le 
traitement hormonal substitutif 

de la ménopause associe un 
œstrogène et un progestatif afin 
de soulager les symptômes liés 
à la carence en œstrogènes, de 
maintenir la densité osseuse et 
de prévenir certaines maladies 
tels que les coronaropathies, 
la maladie de Parkinson, la 
vaginite atrophique.

“Notre étude est l›une des 
premières à explorer à la 
fois l›insuffisance ovarienne 
prématurée chirurgicale et 
spontanée dans la mortalité 

toutes causes confondues, 
cardiovasculaires et liées au 
cancer, mais aussi à examiner 
si un traitement hormonal 
substitutif pendant plus de six 
mois peut réduire le risque de 
mortalité”, indique l’experte. 
Selon elle, les résultats de 
l›étude suggèrent qu’une 
attention particulière devrait être 
accordée à la santé des femmes 
présentant une insuffisance 
ovarienne prématurée spontanée 
“afin de réduire la surmortalité.”

Utiliser de l’eau chaude du robinet pour faire bouillir ses pâtes plus vite ?
Très mauvaise idée – voici pourquoi

La ménopause précoce exposerait à un risque accru
 de décès prématuré, selon une nouvelle étude
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L’édition 2024 du Prix Ibn El 
Jazzar, prévue pour le 8 mai à 
la Faculté de médecine Ibn El 
Jazzar de Sousse, promet de 
mettre en lumière les avancées 
en matière de recherche, de 
pratiques et de coopération 
médicales dans la région 
méditerranéenne.

Cet événement, organisé dans 
le cadre des célébrations du 
cinquantième anniversaire de 
l’établissement fondé en 1974, 

se déroulera sous la présidence 
du Professeur Hédi Khiari, 
Doyen de la faculté.

Le Prix Ibn El Jazzar, du nom 
du célèbre médecin de l’École 
de Médecine de Kairouan, rend 
hommage à l’héritage médical 
qui a influencé l’Europe à 
travers les âges. Ibn El Jazzar, 
reconnu pour ses contributions 
significatives à la médecine, 
avait vu ses travaux largement 
diffusés en Europe suite aux 
traductions de Constantin 
l’Africain, moine d’origine 
berbère.

La première édition de ce prix 

avait été décernée le 24 mai 

2023, marquant ainsi un nouveau 

chapitre dans la reconnaissance 

des efforts médicaux dans le 

bassin méditerranéen.

Le Programme MED21, à 

l’initiative de ce prix, continue 

de soutenir et de valoriser 

les travaux médicaux qui 

contribuent non seulement à 

l’avancement de la science, mais 

aussi à renforcer les liens entre 

les pays de la Méditerranée dans 

le domaine de la santé.

La guerre Israël-Hamas 
déclenchée par l’attaque 
du 7 octobre a mis 

un point d’arrêt aux fouilles 
archéologiques de la bande de 
Gaza. Elle fait peser également 
un risque certain sur les vestiges 
mis au jour alors que de beaux 
projets de valorisation de son 
patrimoine et de formation de 
jeunes archéologues gaziotes 
étaient en cours, notamment 
sur le site du monastère Saint-
Hilarion.

Le potentiel archéologique de 
Gaza est longtemps resté peu 
exploré. L’archéologie biblique 
confessionnelle qui cherchait, à 
la fin du XIXe siècle et dans la 
première moitié du XXe siècle, 
à fournir des preuves matérielles 
de la véracité historique de la 
Bible en Terre sainte, s’intéresse 
peu à cette région du sud de 
la Palestine. De leur côté, les 
Britanniques mènent, alors que 
cette dernière est dans les années 
1930 sous mandat de la Société 
des Nations, deux grandes 
fouilles sur des sites de l’Âge du 
bronze moyen et récent, Tell el-
Ajjul et Tell Jemmeh.

Deux occupations successives

À partir de 1948, le contexte 
du conflit israélo-palestinien 
devient pour le moins 
défavorable à l’archéologie. La 
bande de Gaza constitue alors 
la partie méridionale d’un État 
arabe qui s’étend initialement 
– d’après le plan de partage 
de l’ONU de 1947 – aussi en 
Cisjordanie et en Galilée au 
nord. Elle connaît deux périodes 
d’occupation successives, 
égyptienne de 1948 à 1967, puis 
israélienne après la guerre des 
Six jours de 1967. Au titre de 

la convention de La Haye qui 
protège les biens culturels en 
cas de conflit armé, Israël aurait 
dû s’abstenir de toute fouille 
sur ce territoire : la synagogue 
de Maïumas et la nécropole de 
Deir el-Balah sont néanmoins 
investiguées, les mosaïques de 
la première et le mobilier de la 
seconde rapportés en Israël.

L’espoir des années 1990

En 1993, les accords d’Oslo 
semblent ouvrir une nouvelle 
ère : Israël et l’Organisation 
de libération de la Palestine se 
reconnaissent mutuellement et 
Gaza passe sous l’administration 
– dans un premier temps 
provisoire – de l’Autorité 
palestinienne. Un service 
local des Antiquités est créé. 
« Le ministère français des 
Affaires étrangères a alors 
demandé à l’École biblique et 
archéologique française (EBAF) 
de Jérusalem de lancer une 
mission de coopération franco-
palestinienne, se souvient 
l’archéologue Jean-Baptiste 

Humbert, père dominicain qui a 
assuré la direction du laboratoire 
d’archéologie de l’École de 
1975 à 2003. Nous avons opté 
pour Gaza où le potentiel était 
encore presque intact et le plus 
menacé par l’urbanisation. » 
Étroite bande littorale de 345 
km2 qui concentre aujourd’hui 
une population de plus de 2 
millions d’habitants, la région 
conserve en effet dans son sol 
de nombreux témoignages 
d’un passé d’autant plus riche 
qu’elle occupe une position 
éminemment stratégique : 
ouverte vers la Méditerranée, 
située au débouché des routes 
commerciales venant d’Arabie, 
Gaza est aussi le point de 
passage obligé entre Moyen-
Orient et Afrique. Les premières 
traces d’occupation remontent 
à la période pharaonique, vers 
3500 avant notre ère. Conquise 
par les Philistins au XIIe siècle 
avant notre ère, Gaza est alors 
l’une des cinq puissantes cités-
États de ce Peuple de la mer, 
avant de passer successivement 

sous domination assyrienne, 
babylonienne, perse, grecque, 
romaine, byzantine puis arabe à 
partir de 634. De 1516 à 1917, 
elle est partie intégrante de 
l’Empire ottoman.

Deux chantiers-écoles

Pour préserver ce patrimoine 
exceptionnel, l’EBAF lance, 
dès 1995, un premier chantier-
école sur le site de l’ancienne 
Anthédon de Palestine, 
au cœur de Gaza-ville. En 
huit campagnes de fouilles 
successives, jusqu’en 2012, 
sont mis au jour de magnifiques 
vestiges datant de l’Âge du fer 
à la période romaine : puissants 
remparts appartenant à un glacis 
néo-assyrien construit pour 
faire face au pouvoir égyptien 
(VIIIe siècle avant notre ère), 
quartier domestique de colonie 
grecque (à partir du VIe siècle), 
vaste entrepôt sur la plage (Ve 
siècle), quartier aristocratique 
hellénistique, avec des maisons 
aux décors exceptionnels de style 
pompéien (fin du IIIe siècle), 

rempart du siècle suivant avec 
une porte de ville, jardins d’une 
villa maritima du Ier siècle de 
notre ère, ainsi que des casernes 
et des remparts romains (IIe-
IIIe siècles). « Nous avons aussi 
réussi à arrêter la destruction 
du Tell es-Sakan, plus ancien 
établissement connu de Gaza, 
témoigne J.-B. Humbert. La 
stratigraphie de cette butte a 
révélé, sur 12 mètres d’épaisseur, 
une occupation de 3500 à 2000 
avant notre ère. Nous y avons 
découvert le plus vieux rempart 
de Terre sainte. » Dans ces 
mêmes années 1990, la mission 
de coopération française prête 
main-forte à divers sauvetages 
menés par le Service palestinien 
des Antiquités, notamment celui 
du complexe ecclésiastique 
byzantin de Mukheitim à 
Jabaliya et, en 2002, elle reprend 
le vaste chantier de Umm el-
Amer, premier monastère 
de Palestine fondé par saint 
Hilarion au milieu du IVe siècle.

Le patrimoine archéologique de Gaza en danger
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Mardi 14 mai, un 
portrait du roi Charles 
III peint par l’artiste 

Jonathan Yeo a été dévoilé, et les 
réactions mitigées ne se sont pas 
fait attendre.

Il s’agit du premier portrait 
officiel de Charles III depuis 
son couronnement. Ce mardi, 
le roi a dévoilé le tableau peint 
par l’artiste Jonathan Yeo pour 
commémorer le cinquantième 
anniversaire de l’appartenance 
de Charles à la Compagnie des 
drapiers (en 2020). Il aura fallu 
environ trois ans à l’artiste 
pour venir à bout de cette toile 
mesurant 2,6 mètres sur 2, qui 
a nécessité quatre rendez-vous 
avec le monarque. 

Résultat ? Charles apparaît vêtu 

de l’uniforme des Welsh Guards, 

régiment dont il est le colonel 

depuis 1975, tandis qu’un 

papillon s’apprête à se poser 

sur son épaule. Jusqu’ici tout va 

bien, mais un détail a fortement 

dérangé le public. En effet, le 
tableau présente une dominante 
de rouge qui mange à moitié la 
silhouette du souverain, donnant 
presque l’impression que ce 
dernier se tient au milieu des 
flammes.

C’est en tout cas l’interprétation 
de plusieurs internautes surpris, 
qui ont multiplié les remarques 
railleuses sur la Toile. “Qui a 
approuvé le nouveau portrait du 
roi Charles III parce qu›il a l›air 
d›être en enfer ?”, commente 
l’un d’eux. “On dirait qu’il 
baigne dans le sang”, lance 
un autre. “Fait-il référence 
à l›hécatombe coloniale 
provoquée par l›impérialisme 
britannique ?”, ose un troisième. 
Plusieurs internautes ont déploré 
un portrait baclé, certains allant 

jusqu’à qualifier le tableau 
d’irrespectueux. Une minorité a 
cependant apporté son soutien 
à la toile controversée. “Je 
trouve que c›est magnifique 
et que ça change des portraits 
traditionnels”, a indiqué un 
internaute convaincu. 

Charles III : pourquoi y’a-t-il 
un papillon sur son portrait ?

Interrogé par la BBC, Jonathan 
Yeo explique avoir demandé à 
Charles III : “Quand les écoliers 
regarderont cette peinture dans 
200 ans et devront reconnaître 
les rois, quels indices voudriez-
vous leur donner pour qu’ils vous 
reconnaissent ?”. Le souverain a 
alors répondu : “Pourquoi pas 
un papillon qui arrive sur mon 
épaule ?”.

Le musée du Louvre ouvre ses 
portes au Metropolitan Museum 
of Art de New York : dix 
chefs-d’œuvre de l’institution 
américaine viennent se lover 
au cœur du département des 
Antiquités orientales pour 
plusieurs mois. Datées entre 
la fin du IVe millénaire avant 
notre ère, avec un facétieux 
taureau en argent agenouillé 
dans sa robe et tenant un vase, 
et le Ve siècle de notre ère, et 
l’incroyable plat sassanide 
figurant le roi Yazdgird Ier 
tuant un cerf, toutes tissent un 
dialogue tendre et fécond avec 
nos collections nationales.

La fermeture des salles du 
département de l’Art du Proche-
Orient ancien au Met (dont la 
réouverture, après travaux, se 
profile pour 2026) est l’occasion 
pour le généreux musée 
américain de prêter au Louvre 
dix œuvres iconiques. C’est peu 
mais c’est grandiose – d’autant 
que le Louvre est le seul musée 
au monde à bénéficier de ce « 
dépôt ». Si pour ce dernier, c’est 
l’occasion de rendre vivante et 
d’animer sa collection, pour 
l’institution new-yorkaise, c’est 
celle de tester de nouvelles 
manières d’aborder ou 
d’exposer ces objets. Ainsi, au 
fil d’un parcours en dix stations, 
on découvrira ces pièces 
confrontées à leurs semblables 
dans une conversation 
constructive et pédagogique.

Dialogue de têtes

Exemple avec la sublime tête 
en alliage cuivreux figurant un 

personnage la tête ceinte d’un 
remarquable turban à bandeaux. 
Celle qui devait être à l’origine 
d’une douce teinte cuivrée 
constitue un rare témoignage de 
la grande statuaire métallique 
(ensuite fondue). Mais l’on 
savait peu de chose sur son 
lieu de fabrication et son 
origine. Or sa comparaison 
avec un fragment (peu parlant) 
du Louvre en a renouvelé la 
perception : ce petit vestige, 
présentant le même système 
décoratif de bandeaux et de 
cheveux tressés, a été mis au 
jour sur le site de Tello dans le 
sud de la Mésopotamie, ce qui 
permet d’offrir une meilleure 
provenance géographique à 
la tête américaine, voire de 
possiblement mieux la dater. 
Sans détailler toutes les autres 
œuvres que vous aurez plaisir à 
découvrir dans les salles grâce 
à un parcours de visite dédié, 
nous ne pouvons passer à côté 
d’une incroyable tête de hache 
en argent et feuille d’or ornée 
d’une scène de combat entre un 
démon à double tête d’oiseau, 
un sanglier et un dragon ! 
Remis dans toute la Perse par 
le souverain à ses dignitaires, 
ce type d’objet d’un aussi 
grand prestige est rarissime – 
on connaît son usage par les 
scènes figurées en tout petit 
sur les sceaux cylindres. Or 
non seulement il est ici en trois 
dimensions, de grand format 
et remarquablement conservé, 
mais il nous renseigne aussi 
sur l’univers symbolique des 
populations d’Asie centrale au 
IIe millénaire avant notre ère et 

sur l’excellence de leur art.

Fragments de discours 

(amoureux)

De ces fragments de discours 

(amoureux) entre les œuvres 

et ce qu’elles nous disent des 

royaumes et sociétés d’Iran 

et de Mésopotamie anciens, 

nous lisons aussi en filigrane 
l’histoire des collections des 

deux musées, uniques en leur 

genre. Si celle du Louvre 

(avec ses 150 000 numéros 

d’inventaire) est issue à 

plus de 80 % des fouilles au 

Proche-Orient (et donc avec 

des contextes scientifiques 
assurés), celle du Met (et ses 

7 000 items) est composée 

pour un tiers de fouilles (les 

Américains ayant leur propre 

mission depuis des décennies 

en Mésopotamie), un tiers de 

dons et un tiers d’achat (pour la 

plupart réalisés au XXe siècle), 

ces deux dernières catégories 

étant pourvoyeuses d’objets 

uniques et splendides mais 

parfois moins bien renseignés. 

Bien aimé du grand public, 

l’exceptionnel département des 

Antiquités orientales du Louvre 

demeure mal connu. Une façon, 

en mode chasse au trésor, de 

(re-)découvrir sa richesse, son 

ampleur et son histoire.

Charles III 

 son nouveau portrait ne laisse personne indifférent

Rencontres orientales au Louvre
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Des chirurgiens esthétiques ont 
dévoilé la véritable raison du re-
lâchement de la peau de l’acteur 
âgé de 61 ans.

On ne le présente plus ! À 61 
ans, Tom Cruise a joué dans 
de nombreux films à succès 
tels que Top Gun, Rain Man ou 
encore dans la saga Mission Im-
possible, où il réalise lui-même 
ses propres cascades. Pour cer-
tains de ses rôles, l’acteur suit 
une véritable préparation phy-
sique. Cependant, lors d’une 
récente apparition à la plage, 
celui-ci est apparu avec un relâ-
chement de la peau au niveau de 
son ventre.

Sur les réseaux sociaux, certains 
internautes ont suggéré que la 
peau lâche indiquait que Tom 
Cruise avait subi une chirurgie 

esthétique comme des implants 
ou même une liposuccion. Pour 
le Daily Mail, des chirurgiens 
esthétiques et des experts en fit-
ness ont tenté d’expliquer pour-
quoi la peau de la star s’était 
relâchée.

Tom Cruise, a-t-il eu recours à 
une liposuccion ?

Le Dr David Hill, chirurgien es-
thétique à Chicago, a estimé que 
la peau lâche autour du ventre 
de l›acteur pourrait être le ré-
sultat d›une liposuccion. Pour 
rappel, la liposuccion est une 
procédure qui consiste à aspirer 
de petites zones de graisse dans 
les zones du corps où les dé-
pôts s›accumulent, comme les 
fesses, les hanches, les cuisses 
et l’abdomen. «Habituelle-
ment, si vous perdez du poids 

naturellement au fil du temps, 
vous ressentez moins de rides 
et d›irrégularités cutanées, car 
elles sont progressives», a-t-il 
analysé.

En toute transparence, le Dr 
David Hill a précisé : «Avec 
la liposuccion, parce qu›elle 
est plus immédiate, la peau n›a 
pas le temps de se contracter 
autant... donc la peau flasque 
de Tom Cruise pourrait être une 
marque de liposuccion. Je ne 
vois aucune marque de contour 
irrégulier sur son corps qui 
suggérerait une mauvaise lipo-
succion, mais il y a une défini-
tion musculaire améliorée, qui 
reflète ses photos antérieures 
lorsqu›il était plus jeune. S’il l’a 
fait, ils l’a bien fait».

Alors que la fondation Ar-
chewell de Meghan Markle et 
Harry a été déclarée «délin-
quante», le couple a finalement 
réussi à régler la situation...
C’est un coup dur pour Meghan 
Markle et le prince Harry. Ce 
lundi 13 mai, Page Six a révé-
lé que la fondation du couple, 
baptisée, Archewell, avait été 
déclarée «délinquante» par le 
registre californien des orga-
nismes de bienfaisance et des 
collecteurs de fonds. Ils ont 
été dans l’obligation de cesser 
de collecter et de dépenser de 
l›argent pour le moment.

Une telle situation aurait vu 
le jour alors que le couple 
aurait laissé expirer les frais 

d›enregistrement officiels de 
son organisme de bienfaisance, 
depuis au moins début mai 
2024. Cette information aurait 
été communiquée par le procu-
reur général de Californie, Rob 
Bonta, qui aurait transmis une 
lettre aux Sussex.

La situation a été régularisée

Alors que le couple s’est re-
trouvé dans la tourmente, il a 
finalement réussi à régler la 
situation. En effet, la Fondation 
du prince Harry et de Meghan 
Markle a repris ses activités 
après avoir été déclarée «délin-
quante». «Nous avons enquêté 
avec diligence sur la situation et 
pouvons confirmer que la Fon-
dation Archewell reste pleine-
ment conforme et en règle», a 
déclaré mardi un porte-parole à 

Page Six dans un communiqué.

Toujours selon le communi-
qué : «Les paiements dus ont 
été effectués rapidement et 
conformément aux processus et 
procédures de l’IRS. De plus, 
tous les documents nécessaires 
ont été déposés par la Fonda-
tion sans erreur ni acte répré-
hensible», peut-on lire. Harry, 
Markle et les autres dirigeants 
d›Archewell ont été surpris par 
la nouvelle, et même s›ils ont 
agi rapidement pour rectifier 
la situation, ils ont été retardés 
dans la résolution du problème 
en raison du voyage des Sussex 
au Nigeria. Selon Page Six, le 
montant s’élève à 200 dollars, 
sans compter les frais de retard.

En 1995, lorsque Lady 
Diana a donné son inter-
view explosive à Mar-

tin Bashir sur la famille royale 
britannique, son chauffeur était 
Stephen Davies. Ce dernier 
avait été limogé de son poste 
quatre mois plus tard accusé 
d’avoir divulgué des informa-
tions au journal Today.

Il a obtenu gain de cause. Après 
des années à se battre pour ten-
ter de rétablir son honneur, Ste-
phen Davies, l’ancien chauffeur 
de Lady Diana a obtenu ce qu’il 
voulait. Mercredi 15 mai 2024, 
il a réglé une affaire de diffama-
tion devant la Haute Cour avec 
la BBC suite à des allégations. 
En effet, il était accusé d’avoir 
divulgué des informations 

concernant la mère des princes 
William et Harry avant son in-
terview accordée à la BBC.

En novembre 1995, elle avait 
créé la polémique en faisant de 
lourdes révélations sur la fa-
mille royale britannique. Lady 
Diana s›était entretenue avec 
Martin Bashir. Quatre mois plus 
tard, celui qui était alors son 
chauffeur avait été limogé de 
son poste alors qu›il devait faire 
à de terribles accusations.

L’ancien chauffeur de Lady 
Diana s’est dit soulagé par 

cette décision

Selon une enquête de la BBC, 
Martin Bashir aurait assuré à 
Lady Diana et son frère, Earl 
Spencer, que son chauffeur 

«alimentait le journal Today». 
Il lui a donc été demandé de se 
séparer de ce chauffeur. Seu-
lement, ce dernier a toujours 
nié ces affirmations. Devant la 
Haute Cour, cette affaire de dif-
famation a été jugée. La BBC 
a déclaré qu›elle reconnaissait 
que cette allégation «était et est 
totalement fausse».

Ainsi, l›avocat de Stephen Da-
vies a indiqué que la BBC avait 
accepté de payer une «somme 
d›indemnisation» ainsi que ses 
frais de justice. De son côté, 
l›ancien chauffeur de la prin-
cesse a assuré, dans un com-
muniqué, qu›il était soulagé 
d›avoir enfin rétabli la vérité et 
de pouvoir laver son nom et sa 
réputation.

En Bref...

Lady Diana  

son ancien chauffeur à nouveau sur le devant de la scène

Tom Cruise  

des chirurgiens esthétiques dévoilent la vraie raison 
du relâchement de sa peau
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Le prestigieux Centre de 
Technologie pour la Gestion 
du Développement de 

l’Université d’Oxford a récemment 
annoncé la nomination du professeur 
algérien Amir Lebdioui comme 
nouveau directeur, succédant à la 
fondatrice du centre, la professeure 
Xiaolan Fu. Cette décision marque 
un tournant significatif dans 
l’orientation stratégique du centre, 
connu pour ses recherches pionnières 
en matière de technologie et de 
développement.
Le professeur Amir Lebdioui est un 
économiste du développement réputé, 
spécialisé dans la diversification 
économique des nations dépendantes 
des ressources, la politique 
industrielle verte, l’innovation 
à faible émission de carbone, la 
valorisation des matières premières 
et les modèles de développement 
basés sur la biodiversité. Son travail, 
publié dans des revues académiques 
de premier plan telles que World 

Development, Ecological Economics, 
Development and Change, Journal 
of Technology Transfer et Review 
of International Political Economy, 
a considérablement contribué à 
l’avancement des connaissances dans 
ces domaines.
Avant sa nomination, Lebdioui 
a acquis une reconnaissance 
internationale en tant que leader 
du “programme quinquennal 
de recherche et de participation 
politique sur l’avenir du commerce en 

Amérique latine et dans les Caraïbes”. 
En outre, il est un conseiller régulier 
pour les gouvernements et les 
institutions internationales en matière 
de stratégies de politique industrielle 
verte. Titulaire d’un doctorat 
de l’Université de Cambridge, 
Lebdioui apporte une richesse de 
connaissances et d’expérience à son 
nouveau rôle à Oxford.
 Les défis et perspectives sous la 
direction de Lebdioui
Lors de son discours de prise de 

fonction, le professeur Lebdioui 
a exprimé sa joie de succéder à la 
professeure Fu, en soulignant le 
rôle crucial qu’elle a joué depuis la 
création du centre il y a quinze ans. 
Il a déclaré sur LinkedIn : “Je suis 
ravi de succéder à la professeure 
Xiaolan Fu en tant que directeur 
du Centre de Technologie pour la 
Gestion du Développement. Son 
travail a été essentiel pour renforcer 
notre compréhension collective de 
la manière dont la technologie peut 
être développée et diffusée pour 
favoriser le développement et réduire 
la pauvreté.”
Lebdioui a également insisté sur 
l’importance accrue de la mission du 
centre dans le contexte actuel. “Avec 
l’accroissement des inégalités en 
matière de capacités technologiques 
et la reprise de la course mondiale 
à l’industrialisation, en particulier 
dans le cadre de la transition vers 
une économie à faible émission de 
carbone, il est impératif de repousser 

les frontières de la connaissance dans 
le domaine de l’innovation et de la 
politique industrielle pour assurer 
une prospérité locale et une durabilité 
réelle pour tous.”
Son dernier engagement public avant 
sa nomination a eu lieu en octobre 
2023, lors d’un débat international 
sur les activités industrielles 
des grandes puissances et leur 
impact sur le développement et les 
politiques sociales. Cet événement, 
organisé sous l’égide du Conseil 
économique et social de l’Union 
européenne, a vu Lebdioui appeler 
à une intervention par le biais de 
mécanismes de contrôle des prix et 
de soutien au secteur de la recherche 
et du développement. Il a également 
souligné le rôle des entités influentes 
comme l’Union européenne, qui 
a imposé des droits de douane sur 
l’importation de matières premières 
à valeur ajoutée, dans la régulation 
des marchés mondiaux.

Une nouvelle distinction vient 
couronner les efforts du 
secteur de l’enseignement 

supérieur algérien. En effet, le 
classement Times Higher Education 
(THE) des jeunes universités 2024 
positionne l’Algérie à la première 
place en Afrique, dans le monde 
arabe et au Maghreb.
Cette performance remarquable 
est portée par la performance de 
l’Université de Sidi Bel Abbès, 
classée parmi les 500 meilleures 
institutions au monde.
Cette inclusion dans le prestigieux 
classement THE est une 
reconnaissance éclatante de la 
qualité de l’enseignement supérieur 
en Algérie et de l’engagement du 
pays à promouvoir la recherche et 
l’innovation.
Elle met en lumière les efforts soutenus 
du ministère de l’Enseignement 
supérieur et de la Recherche 
scientifique pour développer des 

universités d’excellence, à même 
de rivaliser avec les meilleures 
institutions mondiales.
Le classement THE des jeunes 
universités s’adresse aux 
établissements d’enseignement 
supérieur âgés de moins de 50 ans. Il 
s’appuie sur une batterie d’indicateurs 
qualitatifs et quantitatifs rigoureux, 
visant à évaluer de manière la plus 
complète et objective possible les 
performances des universités.
Parmi ces indicateurs, on trouve le 
nombre d’enseignants-chercheurs et 
d’étudiants, la production scientifique 
et son impact sur les bases de données 
spécialisées (Scopus), mais aussi la 
qualité de l’enseignement supérieur, 
la recherche scientifique, les citations, 
l’ouverture internationale et l’impact 
sur l’industrie.
L’Université de Sidi Bel Abbès parmi 
les 500 meilleures mondiales
Au total, ce sont 13 indicateurs qui 
sont pris en compte, répartis sur 

cinq axes principaux. Cette approche 
multidimensionnelle permet d’offrir 
une vision précise et nuancée des 
forces et faiblesses de chaque 
établissement
Les résultats du classement 
THE 2024 confirment donc la 
dynamique positive enclenchée par 
l’enseignement supérieur algérien 
ces dernières années.
En effet, le nombre d’universités 

algériennes figurant dans ce 
classement n’a cessé d’augmenter, 
passant de 9 en 2022 à 11 en 2023, 
pour atteindre 21 cette année. Cette 
progression constante témoigne 
de l’engagement des autorités 
algériennes à faire de l’enseignement 
supérieur un levier majeur du 
développement du pays.
La présence de l’Université de 
Sidi Bel Abbès parmi les 500 

meilleures universités mondiales 
est un motif de fierté nationale 
pour l’Algérie. Cette distinction 
illustre le potentiel immense du 
pays en matière d’enseignement 
supérieur et de recherche. Elle ouvre 
également de nouvelles perspectives 
de collaboration et d’échanges 
avec les meilleures institutions 
internationales.
Les résultats du classement THE 2024 
constituent une source d’inspiration 
et de motivation pour l’ensemble 
de la communauté universitaire 
algérienne. Ils démontrent que le pays 
dispose des atouts nécessaires pour 
figurer parmi les leaders mondiaux 
en matière d’enseignement supérieur 
et de recherche.
Nul doute que les efforts conjugués 
des autorités, des enseignants, 
des chercheurs et des étudiants 
permettront à l’Algérie de relever 
les défis à venir et de continuer à 
progresser dans ce domaine crucial.

L’institut français d’Algérie 
poursuit avec ses appels 
de candidatures et revient 

avec un nouveau communiqué 
pour annoncer l’ouverture des 
inscriptions pour son nouveau 
programme de bourses en 
théologies et en religions, destiné 
pour les étudiants algériens en 
master et en doctorat.
Dans ce sillage, l’Institut français 
d’Algérie, IFA, lance un appel 
à candidatures , à l’adresse des 
étudiants algériens intéressés par le 

programme.
Programme de bourses en 
théologies et en religions 2024 : 
voici les conditions d’éligibilité
Ce programme concerne les 
étudiants francophones qui 
ont un projet d’études dans le 
domaine des sciences sociales et 
humaines. Notamment des projets 
liés à des thématiques comme : 
histoire, sociologie, anthropologie, 
théologie, sciences politiques, 
droit, étude de genre, géographie, 
géopolitique, philosophie, etc.

Par ailleurs, ce programme offre 
la possibilité de bénéficier de deux 
types de bourses, à savoir :
• Bourses longues (Master 
et doctorat) : elles couvrent une 
période d’études allant de 10 à 36 
mois, aux niveaux Master (M1 et/
ou M2) et doctorat ;

• Bourses courtes (post 
doctorat) : elles couvrent une 
période d’études de 6 à 12 mois au 
niveau du doctorat, avec ou sans 
cotutelle, ou d’un post-doctorat.
Quelles sont les modalités 
d’inscription ?
Cet appel à candidatures offre 
la possibilité de bénéficier de 
nombreux avantages, dont une 
allocation mensuelle de 860 euros, 
pour les bourses de niveau Master et 
de 1690 euros pour les doctorants. 
Par ailleurs, les personnes qui 

postulent pour un projet scientifique 
de haut niveau pourront bénéficier 
d’une allocation allant jusqu’à 
2055 euros par mois.
L’institut français d’Alger invite 
les étudiants algériens éligibles 
à ce programme à envoyer leurs 
candidatures, avec l’intégralité 
des documents (cliquer ici), avant 
la date limite, via cette adresse : 
esr@if-algerie.com. Et ce, tout en 
précisant en objet “candidature au 
programme de bourse pour l’étude 
des religions“.

Amir Lebdioui, l’Algérien nominé pour être à 
la tête d’un centre de l’Université d’Oxford

Une université algérienne au sommet africain 
et arabe du Young University Rankings 2024

Bourses pour les Algériens en MAster et en doctorAt :

 L’IFA lance un appel à candidatures


